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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

¡Arrancan!  
A partir de hoy los casi 4 millones de electores que podrán ejercer su voto en la jornada 
electoral del domingo 1 de julio, conocerán la oferta de 76 candidatos de las coaliciones 
"Compromiso por México", de la alianza PRI-PVEM; y "Movimiento Progresista", que 

integran PRD, PT y Movimiento Ciudadano, y los partidos Acción Nacional (PAN) y Nueva 
Alianza (Panal). (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Siempre sí piden licencia diputados "chapulines" 
Obligados por sus dirigencias, los 12 diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza, solicitaron ayer en sesión de la 
Comisión Permanente, licencia por tiempo indefinido para separarse de su cargo en el 
Congreso local Y entregarse a sus campañas como candidatos a diputados federales. De 
esta forma, se espera que el Pleno del Congreso local, en sesión extraordinaria, les 
apruebe las licencias, para que así el lunes tomen posesión los suplentes. (El Heraldo) 

   

 

 

Inician campañas  
En el primer minuto de este día, las distintas fuerzas políticas en el estado comenzaron el 
camino rumbo al 1 de julio, cuando se elegirá a los nuevos diputados federales, 
senadores y presidente de México. (Síntesis) 

  

 

 

Arranca batalla por Los Pinos 

Los priistas escuchan el mensaje de Peña Nieto en el Jardín de Analco. Los panistas se 
congregan en la casa de campaña de Josefina en Puebla. Nueva Alianza toma la plaza de 

armas. Todos buscan el voto popular. (Intolerancia) 
  

 

 

Arranque insípido de las campañas 
Con discursos de Blanca Alcalá y Enrique Doger, el PRI tuvo un arranque deslucido de 
campaña en la capital poblana en el que no fueron presentadas ninguna propuesta ni la 
imagen grafica de los candidatos. (Cambio) 

  

 

 

Dejan cargo 11 diputados para hacer campaña 
José Luis Márquez Martínez asegura que la decisión de los priistas de abandonar sus 
funciones no se debió a la presión de Fernando Morales, sino a un derecho constitucional; 
el lunes tomarán protesta los 11 suplentes. (Milenio) 

  

 

 

Presos de conciencia, defensores del agua de Pahuatlán: AI 

Ayer José Ramón Aniceto y Pascual Agustín, autoridades nahuas de la comunidad de Atla, 
municipio de Pahuatlán, Puebla, fueron nombrados oficialmente por Amnistía 
Internacional (AI) como presos de conciencia, según dio a conocer el organismo. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Lucero Saldaña suple a Juan Carlos Lastiri en la candidatura al Senado 
Lucero Saldaña Pérez fue designada como la compañera de fórmula de Blanca Alcalá Ruiz 
en el Senado de la República por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), en 
sustitución del diputado federal Juan Carlos Lastiri Quirós. (e-Consulta) 

 

 

 

 

RMV continuará giras y proyectos durante campañas políticas  
A un día de dar inicio las campañas políticas, el gobernador del estado, Rafael Moreno 

Valle aseguró que el ritmo de trabajo de la actual administración no se va a detener por 
las elecciones, pues además de supervisar las obras, continuará con las giras de trabajo 
por todo el Estado e iniciará nuevos proyectos como el Hospital General de Teziutlán. 
(Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 30 de Marzo de 2012 

 
 

 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Agüera 'cobija' a su sucesor   
En un comunicado, la BUAP dió a conocer varios cambios y nombramientos de 
funcionarios. Destaca la llegada del ex tesorero Alfonso Esparza como nuevo secretario 
General de la BUAP, quien se perfila para ser el sucesor del rector de la BUAP. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Agnes Torres: PGJ descarta crimen de odio; va tras asesino prófugo 
La PGJ dio por concluida la investigación sobre el homicidio de la activista transgénero 
Agnes Torres: el motivo fue un robo y no por homofobia. (Puebla Online) 

 

 
 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Miente Vallejo.- Godoy 
El ex Gobernador de Michoacán negó que haya dejado endeudado al Estado con más de 
38 mil mdp, como acusa la Administración del priista Fausto Vallejo. (Reforma) 

  
 

 
EPN firma promesas; no a regresión: JVM 
Los aspirantes a la Presidencia de la República iniciaron este viernes actos proselitistas en 

busca del voto para la jornada electoral del próximo 1 de julio. En los primeros minutos 
de hoy el candidato de PRI y PVEM, Enrique Peña Nieto, en Guadalajara, firmó ante 

notario público tres compromisos: eliminar 100 diputados, crear la Comisión Nacional 
Anticorrupción y transparentar los bienes de los funcionarios. (El Universal) 

 
 

 

 

Prohíbe el IFE los "spots" contra las extorsiones 

Poiré: ―Independientemente de ello estaremos cumpliendo todas las leyes y desde luego 
informando y dando la respuesta que requiere la ciudadanía con estricto apego a la ley‖. 
(Milenio)  

  
 

 

Inseguridad y vacíos legales, amenazas a los comicios: IFE  
El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, advirtió a la 

Procuraduría General de la República (PGR) y a la Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade) que la existencia de zonas de inseguridad, así como 
vacíos legales, constituyen los dos principales obstáculos del proceso electoral. (La 
Jornada) 

  
 

 

Reformas, con gobierno de coalición: JVM 
Josefina Vázquez Mota se comprometió ante el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) a 

impulsar un gobierno de coalición en caso de ganar la Presidencia, para sacar reformas 
prioritarias para este sector, como la energética, con una mayor participación privada, la 
fiscal, con un impuesto único, y la laboral. (El Economista Digital) 

  
 

 

Arrancan las campañas; IFE validó candidaturas 
Vigilante. Cuidará que funcionarios, incluido el presidente Calderón, se abstengan de 
difundir propaganda electoral en 90 días Escenario. Leonardo Valdés advierte que hay 
regiones del país que ―podrían inhibir el desarrollo de la vida democrática‖ (Crónica 

Digital) 
  
 

 

Arrancan 
Peña Nieto anunció a medianoche la firma de tres compromisos de campaña, entre ellos 
dar a conocer su relación de bienes; Vázquez Mota inició su campaña con una propuesta 

basada en igualdad, seguridad, productividad y mejoramiento de la imagen del país. 

(Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Piden respetar espacios de féminas en elecciones 
La regidora priista, Sandra Montalvo Domínguez manifestó su beneplácito por que el IFE obligó a los institutos 
políticos a respetar la cuota de género para las próximas elecciones. Asimismo, dijo que el tema de las mujeres 
en la política debe ser nuevamente analizado y valorado, pues consideró que el sexo femenino no puede ser 
incluido en los cargos de elección ―a la fuerza‖ sino es un derecho que se han ganado por varios años de lucha. 

(Irene Díaz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Inicia ayuntamiento padrón de introductores del Rastro Municipal  
Ante la clausura del Rastro Municipal por la supuesta amenaza de los animales contienen Clembuterol, el 
ayuntamiento capitalino inició con la elaboración del padrón de los introductores a fin de conocer la cantidad de 

carne que se ingresaba al matero y ésta información sea entregada a la autoridad federal para que acelere el 
procedimiento y de ser posible se reabra el lugar. Lo anterior, lo informó el director del Rastro Municipal, 
Alejandro Landero León, al tiempo de precisar que a la fecha han sido 90 introductores los que han entregado 
voluntariamente sus documentos oficiales  como comprobante domicilio, marca y credencial de elector, así como 
constancia certificación de la carne en buen estado. (Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Mañana arranca programa “Semana Santa Segura 2012” 
A partir de mañana, la Secretaría de Seguridad Pública tanto del estado como el municipio arrancarán el 
Programa ―Semana Santa Segura 2012‖ en la que estarán participando más de 800 elementos policíacos y viales. 
Lo anterior, es la de garantizar la seguridad e los miles de fieles que acudirán a cada una de las actividades 

religiosas propias de esta temporada. Al respecto, el secretario de Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara 
Terrón destacó que el centro histórico de la ciudad, la CAPU, la zona del Calvario y la junta auxiliar de Ignacio 
Romero Vargas donde se realiza la representación de Cristo, serán las prioridades para los elementos. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92569  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Puebla es el municipio más transparente; disponible, 96% de la información: Leyva 

El municipio de Puebla continúa siendo el más transparente del país, señaló la coordinadora general de 
Transparencia de la capital del estado, María del Carmen Leyva Báthory, en respuesta al descenso en la 
calificación –del primero al quinto lugar nacional– que dio a conocer este jueves Ciudadanos por Municipios 
Transparentes (Cimtra). Si bien la funcionaria no mencionó que Cimtra cometió un error al momento de evaluar al 
municipio de Puebla, Leyva Báthory sí rechazó el quinto lugar nacional concedido por la organización civil, al 
sostener que ayer se tenía cubierto 81 por ciento de la información sobre gastos; 88 por ciento de bienes 

inmuebles y sus usos; 90 por ciento de la información administrativa, y 100 por ciento de obras y servicios 
urbanos. Consideró que si Cimtra hiciera la evaluación en este momento, la capital poblana estaría en condiciones 

de obtener 96 por ciento de información de transparencia completa y a disposición de los ciudadanos. (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-es-el-municipio-mas-transparente-disponible-96-
de-la-informacion-leyva_id_5624.html    
 

 

 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92569
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-es-el-municipio-mas-transparente-disponible-96-de-la-informacion-leyva_id_5624.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-es-el-municipio-mas-transparente-disponible-96-de-la-informacion-leyva_id_5624.html
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MILENIO  

 Transparencia, a la baja en la capital; la calificación pasa de 9.1 a 6.8 puntos 
La Angelópolis bajó de calificación en materia de transparencia en comparación con el año pasado, de 9.1 
descendió a 6.8, con lo cual, dejó de ser el municipio más transparente del país para ubicarse en la quinta 
posición; mientras que el resto de los ayuntamientos poblanos resultaron reprobados. De acuerdo con la 
evaluación realizada por la organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) en este mes, tres 
municipios de Jalisco están destacando en materia de transparencia, mientras que Puebla comienza a caer. El 
municipio de Ciudad Juárez ubicado en Chihuahua apareció en primer lugar; del segundo al cuarto sitio aparecen 

demarcaciones de Jalisco, Tlajomulco, Zapopan, Jalisco y Tlaquepaque, respectivamente. De acuerdo con el 

análisis realizado, la capital dejó de transparentar rubros de aplicación de recursos en áreas como gastos, obras, 
administración y urbanidad. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9137993    
 
MILENIO  

 Concluye con éxito etapa de recertificación del MEG 
El gobierno municipal de Puebla concluyó de forma satisfactoria la primera etapa del proceso de auditoría para la 
recertificación del Modelo de Equidad de Género MEG:2003 del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES). 

Para la administración encabezada por el Presidente Eduardo Rivera Pérez es un compromiso seguir promoviendo 
un ambiente laboral sano, fortalecer el capital humano, así como la igualdad de oportunidades entre hombres y 
mujeres. En su intervención, Iñigo Ocejo Rojo, Secretario de Administración y Tecnologías de la Información 
(SATI), destacó el trabajo realizado por el Comité de Equidad de Género del Ayuntamiento para la difusión de los 
objetivos y procedimientos del MEG entre los trabajadores del gobierno municipal. ―Es significativo que las y los 

trabajadores de las diferentes dependencias conozcan la importancia, reporten, ayuden, monitoreen y estén 
pendientes de lo que sucede dentro del Ayuntamiento en el cumplimiento del respeto entre compañeros‖. 

(Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9137999    
 
MILENIO  

 Presentan Modelo de Atención de Violencia 
El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) en conjunto con la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPYTM) y la Universidad Iberoamericana, presentaron el ―Modelo de Atención Integral de la Violencia 
escolar, intrafamiliar y violencia contra las mujeres‖, donde se realizó el pilotaje de dicho modelo que es un medio 
para captar y atender de manera integral y profesional la violencia escolar y familiar. En las instalaciones del 

Colegio Ypsilanti, dieron a conocer que este modelo se basa en diferentes estrategias como: la sensibilización con 
alumnos y personal administrativo ante el tema de la violencia y los tipos que existen, detección de la misma, y 

mirar con perspectiva de género y evaluación. En su intervención, Cecilia Espino González, Directora del Instituto 
Municipal de las Mujeres resaltó que la finalidad del proyecto es que se replique y duplique en todos los colegios 
del municipio de Puebla. (Redacción) 
http://impreso.milenio.com/node/9137998   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Concluye etapa de recertificación del Modelo de Equidad en la Comuna  

El gobierno municipal de Puebla concluyó de forma satisfactoria la primera etapa del proceso de auditoría para la 
recertificación del Modelo de Equidad de Género MEG:2003 del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES). 
Para la administración encabezada por el presidente Eduardo Rivera Pérez es un compromiso seguir promoviendo 
un ambiente laboral sano, fortalecer el capital humano, así como la igualdad de oportunidades entre hombres y 

mujeres. En su intervención, Iñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información 
(SATI), destacó el trabajo realizado por el Comité de Equidad de Género del Ayuntamiento para la difusión de los 

objetivos y procedimientos del MEG entre los trabajadores del gobierno municipal. (Jaime Zambrano)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30566:concluye-etapa-de-recertificación-del-
modelo-de-equidad-en-la-comuna&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Ayuntamiento Modelo de Atención Integral de la Violencia escolar  

http://impreso.milenio.com/node/9137993
http://impreso.milenio.com/node/9137999
http://impreso.milenio.com/node/9137998
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30566:concluye-etapa-de-recertificación-del-modelo-de-equidad-en-la-comuna&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30566:concluye-etapa-de-recertificación-del-modelo-de-equidad-en-la-comuna&Itemid=332


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 30 de Marzo de 2012 

 
 

 5 

El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) en conjunto con la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPYTM) y la Universidad Iberoamericana, presentaron el "Modelo de Atención Integral de la Violencia 
escolar, intrafamiliar y violencia contra las mujeres", donde se realizó el pilotaje de dicho modelo que es un medio 
para captar y atender de manera integral y profesional la violencia escolar y familiar. (e-consulta)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30561:ayuntamiento-modelo-de-atención-

integral-de-la-violencia-escolar&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Urgen a instalar planta tratadora de lixiviados en Chiltepeque  

Tras la inspección que realizó la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental (Ssaot) y la Procuraduría de Protección 
al Medio Ambiente (Profepa), al relleno sanitario de Chiltepeque el pasado 29 de noviembre, ambas dependencias 
levantaron 42 observaciones por irregularidades en el lugar, de las que 20 son consideradas como graves. La 
inspección se realizó debido a que desde hace 15 años no había una revisión de las condiciones del lugar por 
parte de las autoridades. Desde ese momento se notificó a la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos 

del municipio de Puebla para que respondiera a las observaciones, sin embargo no fueron solventadas en el plazo 
de cuatro meses. (Jesse Brena G.)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30578:urgen-a-instalar-planta-tratadora-de-
lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 „Anfitriones Turísticos‟, promoverán a Puebla en Semana Santa 
Con la finalidad de atraer más turistas al Municipio de Puebla, este jueves el Ayuntamiento puso en marcha su 

programa de ―Anfitriones Turísticos‖. Mediante esta estrategia, 100 jóvenes universitarios cumplirán con su 
servicio social y conformarán la tercera generación de anfitriones turísticos para promover la cultura, 
gastronomía, así como la belleza tangible e intangible de la capital poblana durante las vacaciones de Semana 
Santa. Anualmente México recibe un total de 22 millones de extranjeros y para este se espera que Puebla reciba 
más de 18 mil turistas que deberán ser atendidos por los ―Anfitriones Turísticos‖. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/anfitriones_turisticos_promoveran_a_puebla_en_semana_santa 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se reúnen Ardelio Vargas y Amadeo Lara para reforzar seguridad en carreteras 

El secretario de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado, se reunió de manera urgente con su 
homólogo en el municipio de Puebla, Amadeo Lara Terrón  con la intensión de afinar detalles para reforzar la 
seguridad en la capital y disminuir el robo de vehículos y el robo a transporte de carga. Esto, en respuesta de que 
este día fue detenida una banda organizada que intentó robarse una nodriza con vehículos de lujo en la zona del 
Parque Industrial de La Resurrección. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-reúnen-Ardelio-Vargas-y-

Amadeo-Lara-para-reforzar-seguridad-en-carreteras&id_noticia=42512 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SSPyTM pone en marcha Operativo Semana Santa Segura 
A partir de mañana la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPyTM), pondrá en marcha el  
operativo Semana Santa Segura, donde más de 800 elementos de la dependencia se encargarán de la seguridad 
de los miles de asistentes a la Semana Mayor. En entrevista, el titular del área Amadeo Lara Terrón, informó que 

el despliegue se mantendrá con la intensión de mantener el orden y seguridad vial, en diferentes puntos de la 
ciudad como el Centro Histórico, la zona de El Calvario, principalmente. (Angélica Patiño)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--SSPyTM-pone-en-marcha-
Operativo-Semana-Santa-Segura&id_noticia=42510 
 

 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30561:ayuntamiento-modelo-de-atención-integral-de-la-violencia-escolar&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30561:ayuntamiento-modelo-de-atención-integral-de-la-violencia-escolar&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30578:urgen-a-instalar-planta-tratadora-de-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30578:urgen-a-instalar-planta-tratadora-de-lixiviados-en-chiltepeque&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/anfitriones_turisticos_promoveran_a_puebla_en_semana_santa
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-reúnen-Ardelio-Vargas-y-Amadeo-Lara-para-reforzar-seguridad-en-carreteras&id_noticia=42512
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Se-reúnen-Ardelio-Vargas-y-Amadeo-Lara-para-reforzar-seguridad-en-carreteras&id_noticia=42512
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--SSPyTM-pone-en-marcha-Operativo-Semana-Santa-Segura&id_noticia=42510
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--SSPyTM-pone-en-marcha-Operativo-Semana-Santa-Segura&id_noticia=42510
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento de Puebla aprobó auditoría en modelo de Equidad de Género 
El Gobierno Municipal de Puebla concluyó de forma satisfactoria la primera etapa del proceso de auditoría para la 
recertificación del Modelo de Equidad de Género MEG:2003 del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES). 
Para la administración encabezada por el Presidente Eduardo Rivera Pérez es un compromiso seguir promoviendo 
un ambiente laboral sano, fortalecer el capital humano, así como la igualdad de oportunidades entre hombres y 
mujeres. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23896:ayuntamiento-de-puebla-

aprobó-auditoría-en-modelo-de-equidad-de-género&Itemid=125 

 
PUEBLA ONLINE 

 Reparación del palacio municipal de Puebla costará 300 mil pesos  
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que para reparar los daños 
en el palacio municipal de Puebla generados por el sismo del pasado 20 de marzo se utilizarán 300 mil pesos. 
Detalló que se trata de fisuras menores que quedarán intervenidas en una semana. El funcionario manifestó que 
ya existe un dictamen de Protección Civil donde se asienta que el edificio no tiene daños estructurales por lo que 
puede ser utilizado sin riesgo. (Puebla On Line) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23886:reparación-del-palacio-
municipal-de-puebla-costará-300-mil-pesos&Itemid=125  
 
PUEBLA ONLINE 

 Comuna busca erradicar la violencia con modelo de atención integral  

El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) en conjunto con la Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (SSPYTM) y la Universidad Iberoamericana, presentaron el "Modelo de Atención Integral de la Violencia 
escolar, intrafamiliar y violencia contra las mujeres", donde se realizó el pilotaje de dicho modelo que es un medio 
para captar y atender de manera integral y profesional la violencia escolar y familiar. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23895:comuna-busca-erradicar-la-

violencia-con-modelo-de-atención-integral&Itemid=125 
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Puebla, la capital más transparente del país 
En rueda de prensa, María del Carmen Leyva Báthory, coordinadora General de Transparencia en el municipio de 

Puebla, explicó los parámetros que ha utilizado el Colectivo Cimtra para la evaluación del municipio, 
correspondiente al 11 de marzo de 2012. Leyva Báthory, confirmó que Puebla continúa siendo el municipio más 

transparente del estado y es el municipio, capital, más transparente del país, además de ubicarse en los 5 
primeros lugares de los municipios evaluados en este año. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-la-capital-mas-
transparente-del-pais&id=27547  
 
RETO DIARIO 

 Concluye primera etapa de recertificación del Modelo de Equidad de Género 
El gobierno municipal de Puebla concluyó de forma satisfactoria la primera etapa del proceso de auditoría para la 
recertificación del Modelo de Equidad de Género MEG: 2003 del Instituto Nacional de las Mujeres 

(Inmujeres).Para la administración encabezada por el presidente, Eduardo Rivera Pérez, es un compromiso seguir 
promoviendo un ambiente laboral sano, fortalecer el capital humano, así como la igualdad de oportunidades entre 

hombres y mujeres. En su intervención, Iñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la 
Información (SATI), destacó el trabajo realizado por el Comité de Equidad de Género del ayuntamiento para la 
difusión de los objetivos y procedimientos del MEG entre los trabajadores del gobierno municipal. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concluye-primera-etapa-de-
recertificacion-del-Modelo-de-Equidad-de-Genero&id=27537 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23896:ayuntamiento-de-puebla-aprobó-auditoría-en-modelo-de-equidad-de-género&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23896:ayuntamiento-de-puebla-aprobó-auditoría-en-modelo-de-equidad-de-género&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23886:reparación-del-palacio-municipal-de-puebla-costará-300-mil-pesos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23886:reparación-del-palacio-municipal-de-puebla-costará-300-mil-pesos&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23895:comuna-busca-erradicar-la-violencia-con-modelo-de-atención-integral&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23895:comuna-busca-erradicar-la-violencia-con-modelo-de-atención-integral&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-la-capital-mas-transparente-del-pais&id=27547
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla,-la-capital-mas-transparente-del-pais&id=27547
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concluye-primera-etapa-de-recertificacion-del-Modelo-de-Equidad-de-Genero&id=27537
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concluye-primera-etapa-de-recertificacion-del-Modelo-de-Equidad-de-Genero&id=27537


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 30 de Marzo de 2012 

 
 

 7 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aplicarán pruebas aleatorias para detectar clembuterol en la carne de consumo 
La próxima semana se aplicarán pruebas para detectar clembuterol de manera aleatoria en zonas ganaderas del 
norte, oriente y sur del estado por parte de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (Sagarpa), la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) y el Comité de Fomento de Salud Animal del 
Estado. Según explicó Roberto Ramírez Hernández, director del Comité e integrante del Colegio de Profesionales 
de Medicina Veterinaria del Estado de Puebla, quien aseguró que el pasado miércoles fue entregado a la 
Secretaría de Salud el estudio realizado entre el 2010 y el 2011, el cual determina que el 90 por ciento de las 
reses contienen la sustancia prohibida por la legislación federal. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2487203.htm   
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Consejo Ciudadano denuncia hostigamiento político 
Integrantes del Consejo Ciudadano de la unidad habitacional Agua Santa, denunciaron hostigamiento político de 
parte de la Secretaría de Gobernación del ayuntamiento de Puebla por anunciar abiertamente su apoyo a los 

candidatos de la coalición encabezada por Andrés Manuel López Obrador (AMLO). En conferencia de prensa el 
presidente del Consejo Ciudadano, Jorge Sosa Pérez aseguró que en los últimos días, comerciantes de esta 
unidad habitacional ha sido llamados a comparecer ante la dependencia municipal para presentar la 

documentación correspondiente de sus negocios lo cual aseguró únicamente son a los comerciantes adheridos a 
su organización. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92568  

 
INTOLERANCIA  

 Se manifiestan ante construcción de gaseoducto 
―Estamos dispuestos a defender con la vida nuestros terrenos‖, dijeron pobladores de distintas comunidades, 
donde la Comisión Federal de Electricidad, piensa instalar un gaseoducto, además de colocar torres de alta 
tensión en zonas pobladas. Durante una manifestación de más de cien personas frente a las oficinas de la 
paraestatal en la 25 Poniente y 15 Sur, campesinos de comunidades aledañas al volcán Popocatépetl, señalaron 

que no permitirán de ninguna manera los trabajos de la paraestatal. Cabe destacar que los campesinos se 

movilizaron en camionetas particulares con pancartas, pero también en dos patrullas de la Policía Auxiliar de San 
Juan Tautla, las que estaban estacionadas junto a los manifestantes obstruyendo un carril de la importante calle. 
(Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92576  
 

 
 
MILENIO  

 El abandono de Sagarpa causa uso de clembuterol 
El Consejo Agropecuario Poblano (Ceagro), cuestionó el ―abandono‖ de las autoridades hacia el sector primario 
por no implementar medidas de prevención en el cuidado y engorda del ganado lo que deriva en el uso de 

sustancias tóxicas como el clembuterol. El director del Ceagro, Gerardo Larraza consideró que en Puebla al ser un 

estado de alto consumo de carne bovina y porcina las autoridades de salud, desarrollo rural y la Sagarpa deben 
establecer medidas de vigilancia en centros de producción ganadera a fin de que se supervise la dieta de los 
animales, ―porque es ahí donde inicia el eslabón de esta cadena y es algo que no se está llevando a cabo‖. Dijo 
que la supervisión debe extenderse a los mataderos donde a través de muestras de sangre oportunas se detecte 
la contaminación animal por sales ―milagrosas‖ y de esta manera evitar los sacrificios en vano que generen 

pérdidas a los introductores, además de no poner en riesgo la salud de los consumidores. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9137995   

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2487203.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92568
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92576
http://impreso.milenio.com/node/9137995
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E-CONSULTA 

 Acusa Islas a Alcalá de meter a familiares en la comuna de la capital  
Aún no empiezan las campañas constitucionales y ya empezó la guerra sucia. Y es que esta tarde el candidato a 

senador de Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas Hernández, denunció que su contrincante político, Blanca Alcalá Ruiz,  
tiene trabajando a familiares en el Ayuntamiento de Puebla y San Martín Texmelucan. Además dijo, en 
conferencia de medios, que la ex presidenta municipal de Puebla está construyendo una casa de varios millones 

de pesos en el fraccionamiento La Vista. Agregó que la priísta no ha sido capaz de solventar 20 de las 23 
observaciones que le hizo la Auditoria Superior de la Federación (ASF). (e-consulta)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30560:acusa-islas-a-alcalá-de-meter-a-
familiares-en-la-comuna-de-la-capital&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se manifiestan en contra de la instalación de gaseoducto 
Este miércoles, cerca de 100 pobladores de la región Izta-Popo e integrantes del frente de defensa de la tierra y 

el agua, se manifestaron afuera a las oficinas de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de la 25 poniente y 15 
sur, para exigir la suspensión del proyecto de construcción del gaseoducto de 160 kilómetros que atravesará los 
estados de Tlaxcala, Puebla y Morelos, en el caso de la entidad poblana, se prevé que la línea de conducción del 

energético cruce por los municipios de Huejotzingo, San Pedro Cholula, San Jerónimo Tecuanipan, San Gregorio 
Atzompa, Ocoyucan, Atlixco, Huaquechula, Atzitzihuacan, Acteopan y Cohuecan. Alejandro Torres, habitante de 
Atzompa, en representación de los protestantes señaló que el proyecto es una bomba de tiempo. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_manifiestan_en_contra_de_la_instalacion_de_gaseoducto 
 

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Analizan espacios aledaños para vendedores de El Calvario 
Los parques de San José y San Francisco, así como la 44 Oriente y Niño Artillero -calles aledañas a Los Fuertes-, 
son las opciones que han comenzado a presentar más de 7 organizaciones de ambulantes para la venta en El 

Calvario. Lo anterior, luego de que comenzaron los acercamientos entre las autoridades municipales y los 

informales que piden espacios para las actividades de Semana Santa en esta zona de la ciudad. Estas alternativas 
son las más viables para los comerciantes para poder establecer sus puestos durante la celebración religiosa, 
alternativas que se pusieron en la mesa por la restricción que se tendrá en el lugar por las obras que realiza el 
gobierno del estado. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Analizan-espacios-aledaños-

para-vendedores-de-El-Calvario&id_noticia=42513 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Protección Civil  revisara instalaciones eléctricas y balnearios por el periodo de la semana santa y semana 

de pascua. 
 La Policía municipal y la SSP presentan a los cuatro ladrones de autos bajados de una nodriza. 

 La Comuna dispone 800 elementos para dar seguridad en semana santa y de pascua en la capital poblana. 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30560:acusa-islas-a-alcalá-de-meter-a-familiares-en-la-comuna-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30560:acusa-islas-a-alcalá-de-meter-a-familiares-en-la-comuna-de-la-capital&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_manifiestan_en_contra_de_la_instalacion_de_gaseoducto
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Analizan-espacios-aledaños-para-vendedores-de-El-Calvario&id_noticia=42513
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Analizan-espacios-aledaños-para-vendedores-de-El-Calvario&id_noticia=42513
http://www.contraparteinformativa.com/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Puebla Capital que estaba en primer lugar de transparencia baja al quinto según CIMTRA, la regidora priista 

Sandra Montalvo señaló que el municipio es ―opaco‖ en algunos aspectos.  
 La secretaría de Gobernación Municipal, dijo que se reducen en 30% los permisos para comerciantes 

informales que se instalan en el Calvario.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 800 policías para cuidar al Centro Histórico en Semana Santa, confirmó la autoridad.  
 El director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo puso en marcha la tercera generación de anfitriones 

turísticos donde participan 100 jóvenes que tendrán la tarea de brindar información al turismo que viene a 

Puebla.  
 En el Calvario estará prohibida la venta de alcohol y la venta de piratería, hay establecimientos bien 

puestos de piratería en contra esquina de la catedral.  
 Se da una reunión de mandos de seguridad del gobierno del estado y del municipio de Puebla, para 

evaluar a la delincuencia, después del robo de una nodriza.  

 En la academia Ignacio Zaragoza las obras se mantienen en la fase final, dicen que el 90%, estará lista 
para que la inaugure el presidente de la República.  

 El Ayuntamiento de Puebla cayó del 1 al quinto lugar en materia de Transparencia.  
 La Coordinadora de Transparencia, María del Carmen Leyva justificó el descenso que registró Puebla como 

municipio transparente luego de que no todos los municipios son evaluados al mismo tiempo.  
 Le invertirán 300 mil pesos a la reparación del Palacio municipal, por las grietas que se hicieron con el 

temblor pasado, así lo dio a conocer Felipe Velázquez. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Debido a que este viernes arrancarán formalmente las campañas presidenciales y entrará en vigor la veda 

electoral, en la Delegación de Desarrollo Social,  ya han blindado  los diversos programas de gran impacto 

para las comunidades de extrema pobreza. 
 La Directora General de Transparencia en el municipio, María del Carmen Leyva Barthory, informó que la 

ciudad de Puebla obtuvo el quinto lugar a nivel nacional en materia de Transparencia después de la última 
medición hecha por Ciudadanos por Municipios Transparentes. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Dan con una banda de delincuentes que pretendía robar un camión tipo ―nodriza‖. Se dedicaban a hacer 
atracos en diversas carreteras federales del estado. 

 La escuela Gabino Barrera que aloja los niveles de primaria, secundaria y bachiller presenta cuarteadoras 

y grietas. Según alumnos y maestros aparecieron a raíz del último sismo; ahora piden a las autoridades  
 Concluyeron los trabajos de reparación de las grietas que se originaron en la parte superior del Portal 

Hidalgo en el Palacio Municipal por el sismo del 20 de marzo. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Intentan robar una nodriza en San Sebastián Aparicio, son detenidos los hampones.  
 Capturan a una banda que se dedicaba asaltar tiendas de conveniencia, uno de los miembros del grupo 

esta prófugo.  
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega Moreno Valle títulos de propiedad a 7 mil ejidatarios en la sierra negra 
Tras 85 años de luchar por contar con documentación que los acreditara como dueños del ejido Santa María del 
Monte, habitantes recibieron ayer 7 mil 348 documentos, entre títulos de propiedad y certificados parcelarios, del 
gobernador Rafael Moreno Valle, con lo cual ya tienen certeza jurídica. En una gira de trabajo por ese municipio, 
donde destacó que ese lugar guarda un cariño muy especial en su corazón, porque fue uno de los primeros 15 
municipios que le dio su voto en 2003 cuando contendió para obtener una diputación local, dijo que la entrega de 

títulos permite abatir el rezago en la asignación de las tierras. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2487202.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Innecesario, llamar a pacto de civilidad 

El presidente de la Junta local del IFE, Luis Zamora Cobián, consideró innecesario que la autoridad electoral 
convoque a los partidos y sus candidatos a firmar un pacto de civilidad para evitar la guerra sucia, toda vez que 
estos deberán acatar la norma al arrancar campañas. La víspera del inicio de la contienda entre los partidos, Luis 
Zamora dio a conocer que existen las condiciones óptimas de seguridad en el estado para que los 72 candidatos 
de las coaliciones y partidos políticos inicien campaña a partir de este día. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2487204.htm  
 
 

 

 
HERALDO 

 Siempre piden licencia diputados "chapulines" 

Obligados por sus dirigencias, los 12 diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y Nueva Alianza, solicitaron ayer en sesión de la Comisión Permanente, licencia por tiempo 
indefinido para separarse de su cargo en el Congreso local Y entregarse a sus campañas como candidatos a 
diputados federales. De esta forma, se espera que el Pleno del Congreso local, en sesión extraordinaria, les 
apruebe las licencias, para que así el lunes tomen posesión los suplentes. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44647:siempre-piden-
licencia-diputados-chapulines&catid=60:politica&Itemid=121 

 
HERALDO 

 Propuestas y no golpes bajos: Derbez 
Las campañas políticas deben ser de discusión y propuesta, y no de "golpes bajos", consideró el rector de la 
Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) Luis Ernesto Derbez Bautista, tras rendir su cuarto informe de 

labores. A escasas horas de que arrancarán las campañas electorales, el ex secretario de Relaciones Exteriores, 

dijo, "yo esperaría que las campañas políticas fueran de discusión y propuesta, pero seguramente habrá golpes 
bajos". (Alejandra Corono Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44656:propuestas-y-no-
golpes-bajos-derbez&catid=63:educacion&Itemid=128 

 
HERALDO 

 Dirige Salomón Escorza la bancada priísta 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2487202.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2487204.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44647:siempre-piden-licencia-diputados-chapulines&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44647:siempre-piden-licencia-diputados-chapulines&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44656:propuestas-y-no-golpes-bajos-derbez&catid=63:educacion&Itemid=128
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44656:propuestas-y-no-golpes-bajos-derbez&catid=63:educacion&Itemid=128


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 30 de Marzo de 2012 

 
 

 11 

El legislador priísta Edgar Jesús Salomón Escorza, a quien se le relaciona con el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, es el nuevo presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso y coordinador de la 
bancada del tricolor ante la licencia que pidió el diputado de su partido, José Luis Márquez Martínez. En la primera 
entrevista con los medios de comunicación, el diputado local por San Martín Texmelucan, a quien varios de los 
legisladores lo consideran demasiado blando para el cargo, indicó que "mi relación con el mandatario es de 

respeto, como es entre los Poderes Legislativo y Ejecutivo".  (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44644:dirige-salomon-
escorza-la-bancada-priista&catid=60:politica&Itemid=121 

 
HERALDO 

 Frenan construcción de casas para campesinos 
El gobierno del estado se ha negado a avalar la construcción de 300 viviendas para personas de escasos recursos 
en la Sierra Norte y Mixteca de Puebla, así lo denunció Antonio Herrera, dirigente de la Central Campesina 

Cardenista. Al acudir a Casa Aguayo para buscar una solución en la Secretaría General de Gobierno, el líder 
campesino indicó que desde que Felipe Mojarro Arroyo estaba como titular de la extinta Comisión de Vivienda, 
buscaron presentarle su solicitud, pero tras cinco meses de insistir, desistieron debido a que nunca hubo 
respuesta. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44650:frenan-
construccion-de-casas-para-campesinos&catid=54:general&Itemid=26 

 
HERALDO 

 Ignoran a familiares de artesanos desaparecidos 

El gobierno del estado de Puebla ha restado importancia al caso de los 14 artesanos de San Simón Yehualtepec, 
Tecamachalco y Tlacotepec de Benito Juárez., de los que se desconoce su paradero desde agosto pasado. La 
Procuraduría General de Justicia (PGJ) ha incumplido con informar de los avances a los familiares y la Secretaría 
General de Gobierno (SGG) no ha entregado los apoyos que ofreció.  (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44649:ignoran-a-

familiares-de-artesanos-desaparecidos&catid=54:general&Itemid=26 

 
 

 

 
 
 

SINTESIS 

 Llegan a cuerdos SEP y OCDE  
En su última jornada en la capital francesa el secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado Venegas, 
sostuvo un encuentro con el secretario general de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos 
(OCDE), José Ángel Gurría Treviño, ex Secretario de Hacienda y Crédito Público en México. En esta reunión se 
concretaron los acuerdos de cooperación que en materia educativa y desarrollo territorial se llevarán a cabo 

durante el presente años en favor del estado de Puebla. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/44179-llegan-a-cuerdos-sep-y-ocde 
 

 

SINTESIS 

 Continúa Morales Martínez al frente del PRI estatal  
Tras anunciar que no se va de la dirigencia estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, anunció que Juan Carlos 
Lastiri, recibirá una oferta del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) o, ocupará una posición importante en la campaña 

como premio a su lealtad y su compromiso después de que fue sustituido por Lucero Saldaña Pérez en la segunda 

fórmula al senado. Cabe destacar que Lastiri Quirós pidió licencia para separarse de la dirigencia estatal, y en su 
lugar ingresó Fernando Morales como delegado presidente del tricolor. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 

SINTESIS 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44644:dirige-salomon-escorza-la-bancada-priista&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44644:dirige-salomon-escorza-la-bancada-priista&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44650:frenan-construccion-de-casas-para-campesinos&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44650:frenan-construccion-de-casas-para-campesinos&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44649:ignoran-a-familiares-de-artesanos-desaparecidos&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=44649:ignoran-a-familiares-de-artesanos-desaparecidos&catid=54:general&Itemid=26
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/44179-llegan-a-cuerdos-sep-y-ocde-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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 Avala IFE registro de candidatos a elección popular  
El Instituto Federal Electoral aprobó los registros de los candidatos a un cargo de elección popular para esta 
campaña que arranca a primera hora del  30 de marzo. Al respecto, el presidente de la junta local del IFE, Luis 
Zamora Cobian, dio a conocer que el organismo cumplió con el protocolo y avaló las candidaturas de todos los 
candidatos que presentaron sus papeles ante el órgano electoral como abanderados a diputados y senadores de 

todos los partidos políticos, y no negó ninguno pues cumplieron con cada uno de los requerimientos. (Elizabeth 
Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 

SINTESIS 

 Aprueban licencia para once diputados  
En sesión de la comisión permanente del Congreso del estado, los diputados avalaron por unanimidad las licencias 
de 11 diputados que contenderán a un cargo de elección popular. Asimismo, los legisladores aprobaron la 
realización de una sesión extraordinaria para mañana viernes, en donde tomará protesta el nuevo presidente de 

la Junta de Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. Será el próximo lunes cuando los suplentes de los 11 
legisladores que son candidatos a diputados y senadores ingresen a su relevo en la sesión de la comisión 
permanente. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local  
 

 

SINTESIS 

 Congreso erogará 410 mil pesos para el día del niño  

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, José Luis Márquez 

Martínez, dio a conocer que los 41 diputados locales contarán con 10 mil pesos cada uno con motivo del Día del 
Niño; en total el poder legislativo erogará 410 mil pesos para este evento. El todavía presidente del Congreso, 
mañana lo sustituirá, Edgar Salomón, precisó que además tendrán la misma cantidad para el día de la madre y  
día del maestro. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 PGJ concluye investigaciones de homicidio de Agnes 

La Procuraduría General de Justicia del Estado de Puebla dio a conocer la tarde de este jueves que los presuntos 

asesinos de la activista Agnes Torres Hernández serán llevados a juicio –tras su consignación- por los delitos de 
homicidio calificado y robo de vehículo con violencia. A través de un comunicado oficial establecen que con base 
en las declaraciones ministeriales rendidas por las amistades más cercanas a Agnes Torres Hernández, se 
pudieron establecer 4 puntos de relevancia para la investigación: una nueva relación sentimental con un joven de 
Chipilo, vínculos con un grupo de jóvenes con residencia en Chipilo (propiciada por la nueva relación sentimental 
y quienes conocían su condición de género), la existencia de un supuesto evento o fiesta a celebrarse la noche del 

9 de marzo de 2012 en Chipilo y la asistencia de Agnes Torres Hernández a ese supuesto evento. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92602 

 
INTOLERANCIA  

 Solicitan licencia diputados del PRI  

Los diputados priistas José Luis Márquez, Filiberto Guevara, Enrique Doger y Jesús Morales solicitaron licencia 
para contender como candidatos a las diputaciones federales. En conferencia de prensa José Luis Márquez 

presidente de la Junta de Coordinación Política, dijo que su sucesor será Edgar Salomon. Este viernes tomaran 
posesión los suplentes en una sesión extraordinaria. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92574  

 
INTOLERANCIA  

 Lucero Saldaña, la segunda candidata al Senado 
Lucero Saldaña Perez será la candidata del PRI en la segunda fórmula al senado y en el lugar que ocupaba como 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92602
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92574
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aspirante al distrito 9 irá la representante de la CTM María Matilde Graciela Castillo. Lo anterior fue informado por 
el presidente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, quien expresó que el partido si está respetando a las 
mujeres. Morales Martínez también informó que Juan Carlos Lastiri no regresará a la dirigencia estatal. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92566 

 
INTOLERANCIA  

 El nuevo presidente debe apostar por la educación 
Para el rector de la Universidad Autónoma de Puebla(UAP), Enrique Agüera Ibáñez, en este país, quien quiera ser 

presidente de la república, debe apostar por la educación, por eso pidió a los candidatos, que arrancan campañas 

políticas mañana viernes, que se comprometan con ese rubro y que apuntalen la ciencia y el conocimiento, como 
mecanismos efectivos para el desarrollo. En entrevista, dijo que todos los ciudadanos del país, esperan de los 
candidatos, propuestas serias y viables, pero sobre todo, campañas a la altura de las expectativas de los 
mexicanos, ―porque al país le hace falta ideas, proyectos y propuestas para conseguir la transformación que todos 
esperamos‖. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92573  

 

 
 

CAMBIO 

 Monumento emblemático, un diseño de Enrique Norten 
El Centro Cívico 5 de Mayo -que se ubicará en Los Fuertes y será inaugurado por Felipe Calderón- estará listo el 

15 de abril pues el avance de la obra está al 95 por ciento, debido a que se han implementado tres turnos para 
terminar la obra en tiempo, para lo cual se han contratado a más de 700 trabajadores. Con una inversión de 600 
millones de pesos, el gobierno del estado realizó más de 20 obras en la zona, pero se contempla que entre 2011 y 
2012 el monto llegue hasta mil 185 millones de pesos. (Arturo Rueda / Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-art-elv-monumento-emblem-tico-un-
dise-o-de-enrique-norten.php 

 
CAMBIO 

 “Las mujeres si pueden desarrollarse en la política” 
Martha Erika Alonso presidenta del Sistema Estatal DIF aseguró que las mujeres tienen las mismas condiciones 
que los hombres para desarrollarse en la política, sin embargo dijo que en ocasiones la mayoría de las féminas no 
luchan por esos espacios y no cumplen sus sueños de ocupar un cargo de elección popular.  ―Actualmente hay 
muchas leyes que abren las puertas a que las mujeres entren a los procesos de tomas de decisiones en el país, 

pero lamentablemente no hay mujeres suficientemente envueltas en la vida política por lo que se pierden los 

espacios.‖ (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-elv-las-mujeres-si-pueden-
desarrollarse-en-la-pol-tica.php 
 

CAMBIO 

 Las obras no se detendrán por el proceso electoral 
El ritmo de trabajo del gobierno del estado no bajará de ritmo por el proceso electoral, aseguró el gobernador 
Rafael Moreno Valle al señalar que continuara con las giras de trabajo por los municipios, no obstante dijo 
respetará la veda como se ha indicado al no promocionar las acciones de su administración en los medios de 
comunicación. Aunque recordó que el gobierno estatal tiene permiso para promocionar las actividades 

conmemorativas del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla, desde el 15 de abril al 6 de mayo y apuntó se 
respetará dicha regla. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-elv-las-obras-no-se-detendr-n-por-el-
proceso-electoral.php 
 

CAMBIO 

 Francisco Rojos y Fer Morales recorrerán las obras de RMV 
El líder estatal del PRI, Fernando Morales Flores, informó que este fin de semana junto con el coordinador de los 
diputados priistas en el Cámara baja, Francisco Rojas Gutiérrez, revisará las obras que con motivo de los festejos 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92566
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=92573
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-art-elv-monumento-emblem-tico-un-dise-o-de-enrique-norten.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-art-elv-monumento-emblem-tico-un-dise-o-de-enrique-norten.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-elv-las-mujeres-si-pueden-desarrollarse-en-la-pol-tica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-elv-las-mujeres-si-pueden-desarrollarse-en-la-pol-tica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-elv-las-obras-no-se-detendr-n-por-el-proceso-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-elv-las-obras-no-se-detendr-n-por-el-proceso-electoral.php
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del 5 de mayo impulsa el gobierno del estado. En entrevista, el dirigente indicó que en el recorrido la 
administración morenovallista les entregará los expedientes de obras como el distribuidor vial del 5 de Mayo, la 
remodelación de la zona de Los Fuertes y del Paseo Ribereño, así como de otras acciones impulsadas al interior 
del estado: ―se entregarán carpetas en donde informará cuánto costará cada obra, porque los diputados del PRI 
conseguimos esos recursos‖. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-luz-francisco-rojos-y-fer-morales-
recorrer-n-las-obras-de-rmv.php 
 

CAMBIO 

 Pide Coparmex eliminar cuotas de género en las candidaturas 
El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Carlos Montiel Solana, afirmó 
que es necesario que se elimine el porcentaje de las cuotas de género para cargos de elección popular y exigir a 
los partidos políticos que registren a los mejores cuadros. En entrevista, el empresario dijo que el inicio de las 
campañas electorales se ha convertido en un circo para los ciudadanos, con los cambios que se realizaron en las 
candidaturas que ya estaban pactadas debido a que los partidos no cumplieron con las cuotas de género, siendo 
la más representativa la ―caída‖ de Juan Carlos Lastiri al Senado por el Partido Revolucionario Institucional. 

(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-osv-pide-coparmex-eliminar-cuotas-
de-g-nero-en-las-candidaturas.php 
 

CAMBIO 

 Abandonan el Congreso 11 diputados chapulines 
Once diputados chapulines solicitaron licencia ante el Congreso de Puebla para dedicarse de tiempo completo a 

hacer proselitismo, con el fin de obtener una diputación federal. En tanto, los suplentes tomarán protesta el lunes 
durante la sesión de la Comisión Permanente. Este jueves, los priistas José Luis Márquez, Enrique Doger, Jesús 
Morales Flores y Filiberto Guevara, oficializaron su salida del Legislativo. Márquez detalló que desde el jueves se 

aprobaron las licencias, este viernes durante la sesión extraordinaria se formalizará el proceso y el lunes próximo 
los suplentes rendirán protesta. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-abandonan-el-congreso-11-
diputados-chapulines.php 

 
CAMBIO 

 Reconoce Mondragón que se sirve de Juanitas 

La dirigencia estatal del PAN, a cargo de Juan Carlos Mondragón, inscribió a tres empleadas desinteresadas en 
competir en la elección únicamente para cumplir con la cuota de género y no perder las candidaturas de Tepeaca, 

Izúcar y Zacatlán en tanto los aspirantes desplazados tramitan sus impugnaciones ante el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. De tal forma, el objetivo es que las juanitas de Mondragón le guarden el asiento a 
sus favoritos luego de ―recuperar‖ jurídicamente sus posiciones. Durante una entrevista con Radio Oro, el panista 
evidenció nuevamente su lado misógino al decir que las tres mujeres incluidas en la lista modificada ni siquiera 
tienen intenciones de competir, sino que en un acto de simulación prestaron sus nombres para no perder las 

candidaturas. ―Ninguna de las tres quiere ser candidata, sólo prestaron su nombre‖ expresó. (Xochilt Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-reconoce-mondrag-n-que-se-
sirve-de-juanitas.php 

 
CAMBIO 

 Reprocha Denisse machismo del PAN 
La diputada panista Denisse Ortiz repudió el machismo de su propio partido, condición que le impidió respetar la 
cuota de género marcada por el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) y de último 

momento tuvo que modificar la lista de candidatos a diputaciones federales. ―Estamos viendo machismo en los 
partidos y de mujeres Juanitas qué mal habla de esas mujeres aceptar. Creo que qué pena lo que está pasando 
en los partidos políticos, justamente es lo que entristece o empobrece. En todos los partidos políticos y los 
distritos hay mujeres que valen la pena‖, comentó. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-reprocha-denisse-machismo-del-
pan.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-luz-francisco-rojos-y-fer-morales-recorrer-n-las-obras-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-luz-francisco-rojos-y-fer-morales-recorrer-n-las-obras-de-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-osv-pide-coparmex-eliminar-cuotas-de-g-nero-en-las-candidaturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-osv-pide-coparmex-eliminar-cuotas-de-g-nero-en-las-candidaturas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-abandonan-el-congreso-11-diputados-chapulines.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-abandonan-el-congreso-11-diputados-chapulines.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-reconoce-mondrag-n-que-se-sirve-de-juanitas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-reconoce-mondrag-n-que-se-sirve-de-juanitas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-reprocha-denisse-machismo-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-reprocha-denisse-machismo-del-pan.php
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CAMBIO 

 Lozano y Néstor desaíran inicio de campaña del PAN 
Javier Lozano Alarcón y Néstor Gordillo desairaron el arranque de campaña de los candidatos panistas a diputados 
y senadores de Puebla. En tanto, los discursos principales estuvieron a cargo del dirigente estatal Juan Carlos 
Mondragón y la aspirante al Senado Augusta Díaz de Rivera, quienes no inyectaron demasiado entusiasmo. 
Lozano, excusándose en su nombramiento de vocero del CEN, acudió al acto de Vázquez Mota en el DF, e inició 
campaña en Puebla vía Twitter. Mientras que el gran ausente fue Néstor Gordillo, ex integrante del gabinete 
morenovallista, de quien ni los panistas supieron el paradero. (Xochitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-lozano-y-n-stor-desa-ran-inicio-

de-campa-a-del-pan.php 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Exige IFE a candidatos y autoridades ajustarse a la ley 
En el arranque de la campaña electoral, el presidente del Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE), Luis 
Zamora Cobián, hizo un llamado a candidatos, partidos políticos y autoridades de los tres niveles de gobierno a 
respetar la ley electoral para evitar sanciones. Descartó que el IFE promueva un pacto de civilidad entre las 
distintas fuerzas políticas, ya que están obligadas a ajustar su actuar a la Constitución y el Código Federal de 

Instituciones y Procedimientos Electorales. ―Un pacto de civilidad es tanto como cuestionar quién quiere y quién 
no quiere cumplir la ley, cuando la ley está para atenderse‖, enfatizó, tras concluir la sesión especial del Consejo 
local en la que se aprobaron los registros de las fórmulas al Senado del Panal y la alianza Compromiso por 

México. Recordó que a partir de este día los gobiernos federal, estatal y municipales no podrán promover los 
proyectos sociales ni de obra pública, lo cual no les impedirá continuar con la ejecución de los programas. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-ife-a-candidatos-y-autoridades-ajustarse-a-la-

ley_id_5637.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Designa PRI a Saldaña como segundo lugar de la fórmula al Senado 
En medio de una manifestación realizada por priistas inconformes con los cambios que sufrieron las listas de 
candidatos de Puebla con motivo de la cuota de género, el Comité Directivo Estatal (CDE) confirmó la designación 
de Lucero Saldaña Pérez como candidata al Senado, en sustitución de Juan Carlos Lastiri Quirós. El PRI cedió 
además la candidatura a la diputación federal de Huauchinango a Laura Guadalupe Vargas Vargas, quien es hija 
del secretario de Seguridad Pública del estado, Ardelio Vargas Fosado. En el caso de Tehuacán, la postulación se 

entregó a María del Carmen García de la Cadena, quien es hija del líder priista de la región Wilibaldo García de la 
Cadena Romero y ha ocupado diversos cargos en la Procuraduría General de Justicia y la Contraloría del estado. 
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designa-pri-a-saldana-como-segundo-lugar-de-la-formula-
al-senado_id_5635.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Sustituye AN a candidatos con mujeres en Tepeaca, Izúcar y Zacatlán 
El Partido Acción Nacional sustituyó a sus candidatos a diputados federales para cubrir la cuota de género en los 
distritos de Izúcar, Zacatlán y Tepeaca. Las candidatas son Rocío Montejano Alvarado, Rocío Berenice Rodríguez 

Motolinía y Cristina Leonor Romero Bravo. Por la noche se dio a conocer que el Comité Ejecutivo Nacional del PAN 
y la candidata a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, acordaron un conjunto de nombramientos 
para fortalecer y estrechar la coordinación entre el partido y las campañas federales y locales, con el fin de 

garantizar el triunfo electoral el próximo 1 de julio. Así lo dieron a conocer el presidente nacional del CEN del PAN, 
Gustavo Madero Muñoz, y el coordinador general de la campaña de Josefina Vázquez Mota, Roberto Gil Zuarth. 
Acompañado de la secretaria general, Cecilia Romero, Madero Muñoz informó que el gobernador Juan Manuel 

Oliva ha sido invitado a la Secretaría General adjunta para Asuntos Electorales; el diputado Francisco Ramírez 
Acuña se hará cargo de la Secretaría General Adjunta para Alianzas Políticas; la senadora María Serrano Serrano, 
de la Coordinación Adjunta de Diputados locales panistas. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sustituye-an-a-candidatos-con-mujeres-en-tepeaca-

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-lozano-y-n-stor-desa-ran-inicio-de-campa-a-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-300312-xoc-lozano-y-n-stor-desa-ran-inicio-de-campa-a-del-pan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-ife-a-candidatos-y-autoridades-ajustarse-a-la-ley_id_5637.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-ife-a-candidatos-y-autoridades-ajustarse-a-la-ley_id_5637.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designa-pri-a-saldana-como-segundo-lugar-de-la-formula-al-senado_id_5635.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/designa-pri-a-saldana-como-segundo-lugar-de-la-formula-al-senado_id_5635.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sustituye-an-a-candidatos-con-mujeres-en-tepeaca-izucar-y-zacatlan_id_5638.html
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izucar-y-zacatlan_id_5638.html    
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Sólo tres denuncias se presentaron en el periodo de intercampaña 
En el periodo de intercampañas sólo se presentaron tres denuncias ante los órganos locales del Instituto Federal 
Electoral (IFE) contra supuestos actos anticipados de promoción, dos de las cuales fueron desechadas al no 
encontrar elementos probatorios de las presuntas inconsistencias. La única denuncia pendiente de resolver es la 
del candidato a diputado federal del PRI por el Distrito XII de Puebla capital, Pablo Fernández del Campo 

Espinosa, contra su adversario del PAN, Néstor Gordillo Castillo, ante los espectaculares de la revista 360 grados 

que promueven la imagen de este último. En entrevista, el presidente de la Comisión de Participación Ciudadana 
y Vigilancia Electoral del IFE, Sergio Cházaro Flores, dio un balance general sobre el comportamiento de los 
partidos y aspirantes durante la veda electoral, en el que concluyó que en términos generales todos acataron las 
disposiciones del IFE. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-tres-denuncias-se-presentaron-en-el-periodo-de-
intercampana_id_5636.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Congreso del estado autoriza licencia a 11 diputados locales que se van de candidatos 
El Congreso del estado aprobó las licencias de cargos solicitadas por 11 de los 12 diputados locales que son 
candidatos a legisladores federales, por lo que una cuarta parte del Congreso del estado se reconfigurará con el 
ingreso de los representantes populares suplentes. Entre los cambios se encuentra la presidencia de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política, la cual asumirá el representante popular tricolor de San Martín Texmelucan 

Édgar Salomón Escorza, en lugar de José Luis Márquez Martínez, quien es candidato a diputado de la alianza PRI–
PVEM en Zacatlán. Salomón, además, se quedó con la coordinación de la bancada del Revolucionario Institucional, 

posición que también pertenecía a José Luis Márquez. El único legislador que no solicitará licencia de cargo es el 
militante de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, quien está en la lista de candidatos plurinominales 
al Senado de la alianza de izquierda. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-del-estado-autoriza-licencia-a-11-diputados-
locales-que-se-van-de-candidatos_id_5633.html    

 

 
 
 

MILENIO  

 RMV: la veda electoral no frenará acciones del gobierno del estado 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que el trabajo de su administración permanecerá, a pesar de la 
veda electoral que comienza en los primeros minutos de este viernes. Sostuvo que los recorridos por el interior 
del estado y la supervisión de las obras no cesarán; aunque –dijo– las acciones se ceñirán a los lineamientos del 
Código Federal de Instituciones y Procesos Electorales (Cofipe). Tras una gira de trabajo en el municipio de 
Vicente Guerrero, insistió en que no se hará difusión de la administración a su cargo, salvo la correspondiente a 
los festejos por el 150º Aniversario de la Batalla de Puebla. También recordó que ofreció mantenerse al margen 

de los actos públicos y aunque reconoció que los funcionarios federales y municipales tienen libertad para 
presentarse en ellos, confió en que no existan desvíos de recursos. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9137985   
 
 
MILENIO  

 Advierte la Sedesol que Acatzingo perderá 3 millones de pesos por falta de proyectos 

La delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Myriam Arabian Couttolenc, advirtió que 
Acatzingo perderá tres millones de pesos provenientes del Programa Hábitat. Indicó que derivado de los conflictos 
y la ingobernabilidad registrados en los meses anteriores, este ayuntamiento no presentó proyectos que pudieran 

comprometer los recursos etiquetados en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF). Reconoció que las 
condiciones de este municipio son ―extraordinarias‖; no obstante, dejó en claro que los plazos legales a cubrirse 
este viernes, fueron marcados desde las oficinas centrales de su dependencia y deberán respetarse. También 
comentó que dicha situación se hizo de conocimiento del nuevo alcalde, David Gómez Juárez, mediante los 
canales oficiales, para que si tiene algún proyecto ejecutivo listo, lo presente de inmediato. (Guillermo Castillo) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/sustituye-an-a-candidatos-con-mujeres-en-tepeaca-izucar-y-zacatlan_id_5638.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-tres-denuncias-se-presentaron-en-el-periodo-de-intercampana_id_5636.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/solo-tres-denuncias-se-presentaron-en-el-periodo-de-intercampana_id_5636.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-del-estado-autoriza-licencia-a-11-diputados-locales-que-se-van-de-candidatos_id_5633.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/congreso-del-estado-autoriza-licencia-a-11-diputados-locales-que-se-van-de-candidatos_id_5633.html
http://impreso.milenio.com/node/9137985
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http://impreso.milenio.com/node/9137987    
 
 
MILENIO  

 Aumento en deuda hipotecó a la entidad: IMEF  
El Instituto Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF) capítulo Puebla, se pronunció por regular la contratación 
de deuda en los estados a través de condiciones legales para que los montos adquiridos no se hereden a 
siguientes administraciones. Después que la deuda pública del estado de Puebla incrementó 77.8 por ciento en el 

último año al pasar de 9 mil 318 millones de pesos a 16 mil 568 millones, luego que el Congreso local autorizó 

una línea de crédito al gobierno estatal por 7 mil 250 millones de pesos, ―en cierta manera‖ se hipotecó a la 
entidad, señaló la presidenta del IMEF, María Taidé Álvarez Nieto. Por tanto, consideró necesaria una regulación 
en los montos adquiridos para evitar endeudamientos y que los gobiernos posteriores tengan margen de 
maniobra. (Verónica López) 
http://impreso.milenio.com/node/9137996    
 

 
MILENIO  

 Rechazan 4 de cada 5 solicitudes para estancias infantiles  
A lo largo de 2011, el gobierno federal desechó cuatro de cada cinco solicitudes para abrir guarderías en Puebla, 
informó Guadalupe Amador Morgado, coordinadora estatal de Estancias Infantiles. Señaló que los proyectos 
propuestos a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), registraron anomalías de seguridad estructural y 
sanitaria, como cuarteaduras en los inmuebles propuestos o la existencia de techos y tinacos de asbesto. Amador 

Morgado indicó que también se registraron casos donde los terrenos eran francamente inadecuados para albergar 
ese tipo de lugares; ya que se ubicaban cerca de bodegas y gasolineras, entre otras cosas. ―Había lugares con 

cuarteaduras, con tinacos de asbestos o con terrenos poco propicios para que estén los niños. Nosotros echamos 
el ojo (sic) y Protección Civil también va, revisa el inmueble y si no es viable, lo rechazamos. El año pasado 
llegaron 500 solicitudes y negamos 400‖, expresó la coordinadora estatal. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9137988   
 
MILENIO  

 Empleados de distribuidora denuncian maltrato laboral 
Más de 90 trabajadores de la empresa Materiales El Triunfo se manifestaron la mañana de ayer frente a las 
instalaciones de esta distribuidora, por los malos tratos que reciben de la parte patronal, así como por despidos 

injustificados que se han dado, declaro Donato García Olmos, representante del personal. Los empleados 
realizaron un paro de labores por los abusos de los que son objeto como la negativa de que acudan al Seguro 

Social a recibir atención médica y mucho menos si algún conductor sufre algún accidente; cuando esto ocurre los 
llevan a Cruz Roja para que ahí reciban atención médica y quienes incumplen con esta indicación, son despedidos. 
(Apolonia Amayo) 
http://impreso.milenio.com/node/9138079    
 

 
 

E-CONSULTA 

 Niegan priístas mano de Moreno Valle en nombramiento de Edgar Salomón  
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, y el diputado local 
con licencia, José Luis Márquez Martínez, negaron que el nombramiento de Edgar Salomón Escorza sea una 

muestra de sometimiento ante el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, emanado de las filas de Acción Nacional. 
Lo anterior, pese a que los integrantes de la fracción priísta optaron por hacer líder al diputado más joven de su 

fracción y dejar de lado la experiencia en la administración pública de otros legisladores. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30570:niegan-priístas-mano-de-moreno-valle-
en-nombramiento-de-édgar-salomón&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 En sesión extraordinaria ungirán a Salomón Escorza en el Congreso  
La Comisión Permanente del Congreso  de Puebla aprobó por unanimidad citar a sesión extraordinaria este 

http://impreso.milenio.com/node/9137987
http://impreso.milenio.com/node/9137996
http://impreso.milenio.com/node/9137988
http://impreso.milenio.com/node/9138079
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30570:niegan-priístas-mano-de-moreno-valle-en-nombramiento-de-édgar-salomón&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30570:niegan-priístas-mano-de-moreno-valle-en-nombramiento-de-édgar-salomón&Itemid=332
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viernes 30 de marzo para elegir al presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, cargo que recaerá 
en el priísta Edgar Salomón Escorza. El nombramiento del legislador se registra ante la licencia al cargo que 
solicitó José Luis Márquez para competir a partir de este viernes por la diputación federal por el distrito de 
Zacatlán, por lo que dejó vacante la titularidad de este órgano de gobierno. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30569:en-sesión-extraordinaria-ungirán-a-

salomón-escorza-en-el-congreso&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Presentan a Héctor Hugo Olivares como delegado del PRI en Puebla  

Al presentar a Héctor Hugo Olivares Ventura como nuevo delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en 
Puebla, Fernando Morales Martínez, delegado presidente del CDE subrayó que la nominación viene a fortalecer la 
estructura del partido de cara a la elección presidencial. Morales Martínez destacó que el Revolucionario 
Institucional se encuentra preparado para afrontar el gran reto que implica recuperar la Presidencia de la 
República, "el PRI está vivo y tenemos la fuerza para ganar una elección, en el PRI hay pasión y libertad de 

expresión", mencionó. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30568:presentan-a-héctor-hugo-olivares-como-
delegado-del-pri-en-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Avala AEPF viaje de Maldonado a Francia tras informe de la SEP  
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles, avaló el viaje que 
realiza el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, por Francia luego de que la 
dependencia le informó los objetivos del periplo. A través de una carta, el representante de los tutores en la 

entidad explicó que la SEP le informó que Maldonado Venegas viajó con el objeto de tener un acercamiento con 
los representantes de la OCDE y la UNESCO con el fin de realizar un intercambio educativo para la transformación 
de Puebla. (Jaime Zambrano)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30567:avala-aepf-viaje-de-maldonado-a-
francia-tras-informe-de-la-sep&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Reeditan políticos acarreos y mañas habituales en redes sociales  
Tener millones de seguidores en twitter o miles de amigos en facebook no se traduce en votos; tampoco tienen 

asegurado el triunfo electoral quienes llenan estadios y realizan cientos de actos masivos. En el mundo virtual, 
como en la forma tradicional de hacer campañas políticas, se reeditan las trampas, las mañas y los datos 
sesgados. Esa es, en resumen, la analogía que describió Javier Sánchez Galicia, presidente del Instituto de 
Comunicación Política, durante su ponencia en el Seminario Internacional de Comunicación Política, Merkapol. 

(Álvaro Ramírez)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30581:reeditan-políticos-acarreos-y-mañas-

habituales-en-redes-sociales&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rector BUAP pide propuestas serias a presidenciables 
El rector de la Benemérita universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, pidió a los candidatos 

a la Presidencia de la República propuestas serias que vayan encaminadas a elevar la calidad y apuntalar la 
cobertura en educación superior. Agüera Ibáñez mencionó que el próximo mandatario del país debe apostar 
seriamente por este sector, que es una herramienta fundamental para el desarrollo de una sociedad. Comentó 

que se necesitan proyectos que ayuden a superar la cobertura del 30 por ciento en educación superior, ―donde 70 
de cada cien jóvenes que quieren ingresar a la universidad no pueden hacerlo porque no tienen posibilidades‖. 
(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_buap_pide_propuestas_serias_a_presidenciables  
 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30569:en-sesión-extraordinaria-ungirán-a-salomón-escorza-en-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30569:en-sesión-extraordinaria-ungirán-a-salomón-escorza-en-el-congreso&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30568:presentan-a-héctor-hugo-olivares-como-delegado-del-pri-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30568:presentan-a-héctor-hugo-olivares-como-delegado-del-pri-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30567:avala-aepf-viaje-de-maldonado-a-francia-tras-informe-de-la-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30567:avala-aepf-viaje-de-maldonado-a-francia-tras-informe-de-la-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30581:reeditan-políticos-acarreos-y-mañas-habituales-en-redes-sociales&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30581:reeditan-políticos-acarreos-y-mañas-habituales-en-redes-sociales&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/rector_buap_pide_propuestas_serias_a_presidenciables
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 Beatriz Sánchez rindió protesta como presidenta del voluntariado del Congreso 
Al rendir protesta como presidenta del voluntariado del Congreso del Estado de Puebla, Beatriz Sánchez de 
Márquez, se comprometió a trabajar desde el legislativo para mejorar la calidad de vida de los niños y niñas, así 
como de los grupos vulnerables de la entidad. Pese a que su esposo, el diputado priista, José Luis Márquez 
Martínez, dejará el poder legislativo para buscar una curul en San Lázaro, Sánchez de Márquez asumió la 

responsabilidad de encaminar los trabajos del voluntariado de esta soberanía. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/beatriz_sanchez_rindio_protesta_como_presidenta_del_vol_del_congreso  

 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Inaugura Huepa aula didáctica en jardín de niños  
El nivel preescolar es la base fundamental para una educación de calidad, afirmó el alcalde de San Andrés 
Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez, al inaugurar un aula didáctica en el jardín de niños Carolina Agassi, ubicada 
en la colonia Concepción la Cruz. Dicho salón tuvo un costo de 752,000 pesos que fueron aportados de manera 
conjunta entre el Ayuntamiento y el Gobierno del Estado mediante el programa Peso a Peso. La obra beneficiará a 

150 menores que acudan a esta institución. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA 

 Hace IFE examen final a listas de candidatos 
El Consejo General del IFE sesionará este jueves para informar cuáles de los candidatos presidenciales que 
solicitaron su registro cumplen con los requisitos de ley, así como de los casi tres mil aspirantes a cargos en el 
Senado y la Cámara de Diputados que podrán llevar a cabo su campaña a partir del 30 de marzo. Además de los 

cuatro candidatos postulados por partidos políticos -Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López Obrador, Josefina 
Vázquez Mota y Gabriel Quadri- solicitaron registro 55 ciudadanos sin partido, entre ellos el ex panista Manuel 
Clouthier, quienes buscan contender por la Presidencia de la República, además de 20 a diputados federales y tres 

para senadores. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/   

 
IMAGEN POBLANA  

 Emprenden operativos intermunicipales vs delincuencia 
Municipios colindantes con el estado de Veracruz han reforzado su propia estrategia para evitar el ―efecto 

cucaracha‖ ante los operativos que lleva a cabo La Marina Armada de México en esa entidad. Lo anterior lo dio a 
conocer el presidente municipal de Vicente Guerrero, Francisco Cabrera Hernández. En entrevista, dio a conocer 
que han formado "operativos intermunicipales" para blindarse contra los grupos delictivos que operan en esa 
entidad. "Que sea algo grave, no; a lo mejor ha habido pequeños robos a ganado y a autobuses, los que lo 

cometen se van a Veracruz. Somos el último municipio por este lado de Puebla; Dios quiera que no nos pegue más 
la delincuencia", manifestó. Eso respondió al ser interrogado si cuenta con reportes de secuestros o sobre las 
bandas del crimen organizado que circulan por la región. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/emprenden-operativos-intermunicipales-vs-delincuencia   

 
IMAGEN POBLANA  

 Sólo juicios y subejercicios dejó el prevaricador Cuautli 
Sale a flote una serie de irregularidades del exalcalde David Cuautli Jiménez, ya que de acuerdo a señalamientos 

del actual edil Miguel Ángel Huepa Pérez, su antecesor heredó un juicio laboral contra la Comuna. Además, dejó un 

subejercicio de recursos federales y otorgó permisos para edificar fraccionamientos en lugares prohibidos. Por ello, 
su administración presentó a finales del año pasado una denuncia penal contra Cuautli Jiménez y contra el 
excontralor Víctor Calvario, por el delito de daño patrimonial por más de 1‘300,000 pesos que la Comuna tuvo que 
pagar por concepto de indemnización por despido injustificado, a favor de un exfuncionario de confianza. Huepa 
Pérez señaló que la denuncia fue presentada ante la Dirección General para la Prevención de Delitos Relacionados 
con Servidores Públicos, perteneciente a la Procuraduría General de Justicia, donde iniciaron la averiguación previa 

AP-233/2011/Anti/DGSP. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/solo-juicios-y-subejercicios-dejo-el-prevaricador-cuautli   

http://periodicodigital.com.mx/notas/beatriz_sanchez_rindio_protesta_como_presidenta_del_vol_del_congreso
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/2012/emprenden-operativos-intermunicipales-vs-delincuencia
http://www.imagenpoblana.com/2012/solo-juicios-y-subejercicios-dejo-el-prevaricador-cuautli
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IMAGEN POBLANA  

 Alcalá y Saldaña, amigas y rivales 
La candidata al Senado Blanca Alcalá Ruiz llega cada vez menos fortalecida a la campaña electoral que hoy 
comienza. Más allá de los enfrentamientos que sostendrá a causa de sus insalubres cuentas públicas y ejercicio de 
fondos, la exalcaldesa tiene al enemigo en casa. La nominación de Lucero Saldaña no le favorece. De hecho, la 

exmunícipe y la exsenadora mantienen un enfrentamiento iniciado cuando Alcalá Ruiz pretendió convertirse en la 
dirigente estatal del PRI. Ayer, el delegado presidente del PRI, Fernando Morales Martínez, presentó al nuevo 
delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Héctor Hugo Olivares Ventura. Entre ambos levantaron las manos 

de las contendientes por el Senado. Pero las candidatas tienen una batalla añeja. Cuando Blanca Alcalá estaba por 
dejar la presidencia municipal, le pidió a Lucero Saldaña que en las negociaciones del PRI estatal se retrasara la 
emisión de la convocatoria, con el objetivo de que ella pudiera registrarse. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/alcala-y-saldana-amigas-y-rivales    

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Carga el PRI lastres como candidatos 
Lucero Saldaña y Minerva Ronquillo, sustituyen a Juan Carlos Lastiri Quiros y Leobardo Soto Martínez en la 
candidatura al Senado de la República por el Partido Revolucionario Institucional en Puebla (PRI), informó 

Fernando Morales Martínez, dirigente estatal del PRI. En Huauchinango  fue destituido René Lechuga Fosado y 
entró en su lugar Guadalupe Vargas Vargas, mientras que en Tehuacán salió Marco Balseca y entró Mary Carmen 

de la Cadena García Romero. En lugar de Lucero Saldaña, quien deja la candidatura a diputada local por el 
Distrito 9, toma su lugar Matilde Graciela Osorio Castillo, líder del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la 
Radio y Televisión. (José Luis Moctezuma)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Carga-el-PRI-lastres-como-
candidatos&id=42519 
 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Hija de Ardelio Vargas es candidata a diputada del PRI en Huauchinango  
El Partido Revolucionario Institucional cambió a sus candidatos a diputados federales en Huauchinango y 

Tehuacán para cumplir con la cuota de género. El presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos del 
tricolor, José Alarcón Hernández, detalló que con la modificación de los aspirantes poblanos a una diputación 
federal por el PRI, para cumplir con la cuota de género marcada por el IFE, se sustituyó en el distrito 15 de 
Tehuacán,  a Marco Antonio Balseca Romero por María del Carmen García de la Cadena, cuya suplente será 
Mónica Doger. Mientras que en el distrito 1 de Huauchinango, se designó a Laura Guadalupe Vargas Vargas, hija 
del actual secretario de seguridad pública del gobierno estatal, como titular en la búsqueda de una diputación 

federal por este distrito y a Yolanda Zegbe, como suplente. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23890:hija-de-ardelio-vargas-es-
candidata-a-diputada-del-pri-en-huauchinango&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Garantiza gobierno certeza jurídica a ejidatarios 
Con una exención de impuestos por más de 2 millones, 700 mil pesos, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, 
hizo entrega este día de siete mil 349 títulos de propiedad y certificados parcelarios a ejidatarios de Santa María 
del Monte, en el municipio de Vicente Guerrero, en donde aseveró que el gobierno garantizará certeza jurídica. 
―Empeñé mi palabra y no les he fallado‖, agregó el jefe del Ejecutivo estatal durante una gira de trabajo en donde 
anunció que bajo el Esquema Peso a Peso (70 por ciento, estado, 30 por ciento, ayuntamientos) se construirá en 

Vicente Guerrero una Universidad a Distancia, con el propósito de que los jóvenes tengan la oportunidad de 

http://www.imagenpoblana.com/2012/alcala-y-saldana-amigas-y-rivales
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Carga-el-PRI-lastres-como-candidatos&id=42519
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Carga-el-PRI-lastres-como-candidatos&id=42519
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23890:hija-de-ardelio-vargas-es-candidata-a-diputada-del-pri-en-huauchinango&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23890:hija-de-ardelio-vargas-es-candidata-a-diputada-del-pri-en-huauchinango&Itemid=127
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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estudiar una carrera profesional. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantiza-gobierno-certeza-
juridica-a-ejidatarios&id=27539  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Prohíbe el IFE a Segob spots sobre seguridad 
El Instituto Federal Electoral (IFE) negó a la Secretaría de Gobernación el conceder una excepción para poder 
transmitir mensajes vinculados al combate a la inseguridad durante las campañas electorales que inician hoy. 
Alejandro Poiré, secretario de Gobernación, aseguró que pidieron a la autoridad electoral realizar una excepción, 
sobre todo para continuar transmitiendo los mensajes de una campaña contra la extorsión telefónica a través del 
número 088. Durante una gira por Tijuana, Baja California, reiteró que el gobierno federal continuará trabajando 

―muy intensamente‖ todos los días de esta administración, y que durante el periodo electoral se cumplirá 
estrictamente con lo que establece la ley que impide difundir la promoción de servidores o programas públicos. 
(Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39135.html  

 
EL UNIVERSAL   

 Dice FCH que no roba y hace obras 

Felipe Calderón se asumió como un presidente que no roba y hace obras, pero pidió a la ciudadanía desterrar la 
idea de que en política se vale el hurto si hacen obras. En uno de sus últimos actos de promoción de logros, luego 
de tres meses de inauguraciones y entrega de ayudas, el mandatario se refirió en tierras mexiquenses y 
gobernadas por el PRI, a esta idea que consideró triste. ―En mi paso por la política he escuchado muy triste lo que 
describe el viejo concepto de la política que hay en México y que tenemos que desterrar todos, un concepto que 
entre broma y en serio la gente dice con ironía, hablando de nosotros los funcionarios, los gobernantes, los 
presidentes, los gobernadores: ‗Que robe, pero que haga obra‘‖. (Jorge Ramos) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39137.html    
EL UNIVERSAL   

 EU: en México, policías infiltradas por crimen 

Las policías estatales y municipales de México están seriamente infiltradas por el crimen organizado, aseguró ayer 
el subsecretario estadounidense de Estado para el narcotráfico internacional, William Brownfield. En una audiencia 
del comité de adjudicaciones de la cámara baja, señaló que las policías estatales y locales dan la percepción de que 

son parte del problema y no de la solución, aunque aclaró que a nivel de ―las fuerzas federales han superado eso‖. 
Brownfield atribuyó el progreso alcanzado al énfasis que la cooperación estadounidense a través de la Iniciativa 
Mérida ha puesto en el entrenamiento y la depuracióin de las fuerzas federales durante los últimos tres años, y que 

comenzó una etapa en 2011 para entrenar a más agentes estatales y locales. (Jaime Hernández) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39136.html    
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

Peña y Josefina en la hora cero 
La medianoche de ayer vimos claramente lo que serán los estilos de campaña de los candidatos del PRI y del 
PAN. 
Más allá de hacer un análisis más completo de estos dos primeros eventos, es un hecho que serán dos 
campañas de altos contrastes. Habrá que esperar los sondeos después de este primer round, para medir el 
impacto de estos candidatos. 

Mi primera impresión me hace sospechar que la distancia entre Peña Nieto y Vázquez Mota podría ampliarse. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantiza-gobierno-certeza-juridica-a-ejidatarios&id=27539
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Garantiza-gobierno-certeza-juridica-a-ejidatarios&id=27539
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39135.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39137.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39136.html
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Veremos y diremos. 
El PRI saca de la chistera a Lucero 
Vaya tormenta la que generó el obligado ajuste a las listas de candidatos por la famosa y discutida equidad de 
género. 
Las 18 horas de jaloneos se convirtieron en una lucha de poderes entre los padrinos de cada una de las 

aspirantes que presionaron a la dirigencia nacional para quedarse con la candidatura que dejó Juan Carlos 
Lastiri. 
Sin embargo, Lucero Saldaña tenía un as bajo la manga en la dirigencia nacional, quien terminó imponiendo 
condiciones para completar la fórmula al Senado. 
Sin duda, Puebla tiene una figura de peso en el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor y así como hoy cabildea 

en la cúpula partidista, será el principal interlocutor del priismo poblano, en caso de que Peña Nieto asuma la 
presidencia. 

El Relicario empañará el 5 de mayo 
Sin duda alguna, la plaza de toros El Relicario será el prietito en el arroz, con la peor feria taurina en la historia 
del Relicario, dentro de los festejos por el 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. 
De buenas a primeras, la empresa taurina PROTAURO comandada por Juanito Huerta terminó con la tradicional 
corrida del 5 de mayo y la pospuso para el domingo 6, anunciando un cartel indigno de una fecha tan 
importante para Puebla. 
Además, el empresario anunció que para esta feria la plaza no contará con techo y de paso culpó a la 

administración de Rafael Moreno Valle Rosas por no haber colocado el techo del Relicario a tiempo, para 
proteger a la afición durante las tres corridas que ofrecerá. 
Ya encarrerado y con la espada desenvainada, Juanito culpó al gobierno estatal por el pobre espectáculo 
taurino que ofrecerá en los tres festejos, al destacar que las obras que realiza Moreno Valle se convirtieron en 

un gran impedimento para planear la contratación de toros y toreros. 
Como feria de pueblo, Juanito anunció que en la corrida del 6 de mayo estará en disputa el trofeo la ―Banderilla 

de Talavera‖, el cual quedará en manos del matador que coloque los mejores pares de la tarde. 
Salvo la inclusión de Pablo Hermoso de Mendoza, la realidad es que la Feria de Mayo no contará con ninguna 
figura de peso. 
Los carteles hablan por sí mismos. Vea usted. El sábado 21 de abril, el rejoneador navarro Pablo Hermoso de 
Mendoza partirá plaza con Arturo Macías ―El Cejas‖ y Fermín Spíndola para lidiar dos toros de Los Encinos y 
cuatro de Valparaíso. 
El sábado 28 de abril, la corrida de la ―Banderilla de Talavera‖  entre los matadores Alfredo Ríos ―El Conde‖, 

Israel Téllez, Antonio García ―El Chihuahua‖, los astados serán de la dehesa de Autrique. 
La última corrida del domingo 6 de mayo se presentará Uriel Moreno ―El Zapata‖ con Ignacio Garibay, Fabián 
Barba, la rejoneadora Gaby Zapata y los Forçados para torear el encierro de La Joya y un burel de Juan Huerta. 
Partiendo de estos carteles, termino este comentario con una simple pregunta: ¿Esa es la categoría de una 

feria, en el marco del 15 aniversario de la batalla de Los Fuertes? 
Tantos millones derrochados en torno al 5 de mayo, para que Juanito anuncie una feria de pueblo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1120 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Los cambios en Puebla, según el CEN del PRI 
De acuerdo a una fuente del CEN del PRI, los cambios realizados en Puebla no obedecieron sólo a la famosa 
cuota de género, sino también a una estrategia para reposicionar al tricolor de última hora para la campaña 
electoral que hoy arranca. 
De entrada, según esta fuente, la salida de Juan Carlos Lastiri Quirós además de ayudar al PRI a cumplir con la 
cuota de género, obedece a la lógica de fortalecer la presencia de este partido en las zonas urbanas, en donde 

el tricolor tiene un amplio nivel de rechazo. Por eso recurrió a la figura de una mujer como Lucero Saldaña 
Pérez, quien ya fue senadora de la República, tras la muerte de Rafael Cañedo Benítez. Saldaña es amiga de la 

periodista Lydia Cacho, a quien visitó en la cárcel en diciembre de 2005 tras su detención en Cancún, Quintana 
Roo, lo cual desató más tarde el escándalo que hundió al entonces gobernador Mario Marín Torres. 
Lucero, según el CEN del tricolor, es una mujer con una figura ciudadana que adicionalmente suma a los 
cristianos de la entidad y con un expediente limpio, lo cual es muy importante si se toma en cuenta la 

andanada mediática que se avecina contra su compañera de fórmula, la expresidenta municipal de Puebla, 
Blanca Alcalá Ruiz. 
Según esta misma fuente, la salida de Lucero de la candidatura a diputada federal por el distrito 9 con 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1120
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cabecera en Puebla también le permitió al tricolor cumplir con la CTM al entregar la posición a uno de los 
suyos, ya que la central obrera tronaba contra el expartidazo, luego de que no les habían dado ningún distrito y 
además bajaban de la suplencia al senado a su líder estatal, Leobardo Soto. Graciela Osorio será la candidata. 
También, según el CEN, la salida de René Lechuga Fosado de la candidatura y la llegada de Guadalupe Vargas 
a la diputación por el distrito 1 con cabecera en Huauchinango obedece a una lógica. De acuerdo con la visión 

de Osorio Chong, la hija del secretario de Seguridad Pública de Puebla, Ardelio Vargas Fosado, además de 
ayudar al tema de género equilibra las cosas en ese distrito en donde el gobernador se volcará a favor de los 
caciques de la zona, los Amador, que llevan como candidato al expresidente de este lugar, Carlos Martínez. Hay 
que recordar que Vargas Fosado es el actual diputado federal por Huauchinango, ya que solicitó licencia para 
incorporarse a la administración morenovallista y su lugar lo ocupó su suplente, el empresario Ricardo Urzúa. 

El cambio que se realizó en Tehuacán, en donde salió Marco Balseca y llegó Maricarmen García de la Cadena, 
obedeció a la lógica del tema de género. Eso es lo que dicen. 

Consolida su rectorado Enrique Agüera 
El rector Enrique Agüera Ibáñez consolidó su rectorado ayer, para el año y medio que aun le resta a su 
administración, con los cambios que se habían anunciado. 
Destaca, por supuesto, el nombramiento de Alfonso Esparza como nuevo secretario general de la máxima casa 
de estudios, así como el de Fernando Santiesteban Llaguno como nuevo vicerrector de la recién creada Oficina 
de Vinculación, antes Vicerrectoría de Cultura. 
El exsecretario general José Ramón Eguíbar Cuenca es ahora coordinador de Relaciones Internacionales, en 

sustitución de Rafael Oropeza Hernández, quien es el nuevo director general de Educación Continua. 
Jonathan Palacios Duarte asume la dirección del Complejo Cultural Universitario, cargo que ocupaba Lilia 
Cedillo Ramírez, quien fue nombrada nueva titular del Centro de Detección Biomolecular. 
Esperanza Morales Pérez ocupará la Dirección General de Planeación Institucional, esto como parte de los 

movimientos que el rector realizó el día de ayer y los cuales dejan en claro que Agüera seguirá mandando al 
interior de la máxima casa de estudios en el estado hasta el último minuto de su rectorado, y creo que a nadie 

le quedó la menor duda. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1119  

 
 
 
 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Te lo dije… 

Personal de la Policía Ministerial del Estado (PME) ayer puso al descubierto los abusos y los excesos del 
personal del ―Grupo de Inteligencia‖ de la Policía Estatal Preventiva (PEP), luego de que un grupo de los 

―muchachitos‖ intentó alterar pruebas antes de que se iniciara una investigación contra los detenidos, como 
presuntos responsables al asalto de un tráiler nodriza que trasladaba 25 vehículos de la marca FIAT, de los que 
lograron robarse dos. 
Este grupo, que llegó en vehículos con placas sobrepuestas, fueron alertados de la detención de seis 
sospechosos de robo de vehículos, de los que se especula la gran mayoría son miembros de corporaciones 

policíacas de otros estados, y quienes trataron a toda costa de mover de su lugar la unidad nodriza, pero se lo 
impidieron y hasta llegaron a los golpes. 
El informe del ―desaguisado‖ llegó al secretario de Seguridad Pública del Estado (SSP), que de inmediato se 
reunió con su ―colega‖, encargado de la Seguridad Pública del Municipio (SSPTM), pero no llegaron a un 
acuerdo, cada quien se quedó con sus detenidos y cada quien hizo su propia conferencia, lo único que no 
ocurrió fueron los detalles de zafarrancho donde participaron ministeriales y estatales. 

En el comunicado enviado por la SSP se detalla: 
―En uno de los inmuebles custodiados por policías estatales ubicado en Camino viejo a la Resurrección número 
4, se detectó que de una nodriza un grupo de individuos estaban bajando varios vehículos, lo que resultó 

sospechoso para los uniformados, quienes de inmediato alertaron a Plataforma Puebla para implementar el 
operativo Fuerza de Tarea en conjunto con policías municipales.‖ 
Esta versión es distinta a la de la SSPTM, primero porque la llamada de alerta fue enviada al Centro de 
Respuesta Inmediata (CERI), por medio de una denuncia anónima y lo más importante: si en realidad los 

elementos que se encuentran ―adscritos‖ a la vigilancia de este sector de verdad vigilaran, entonces no habrían 
ocurrido dos asaltos a unidades nodrizas en esa misma zona. 
Otro detalle que salta a la vista es el nerviosismo y agresividad de personal de ―Inteligencia‖ que llegó a mover 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1119
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vehículos, sin esperar la llegada del Ministerio Público, como para alterar cualquier prueba que pudiera 
identificarlos. 
Y le digo más, si usted revisa detenidamente las fotos de los dos detenidos se dará cuenta que los presentados 
por la municipal no tienen un solo golpe y el presentado por los estatales está todo ―hinchado‖. ¿Por qué? 
Con el hígado de piedras 

Pero no se extrañe usted de ―estas pequeñeces‖, de por si el cuello de varios policías corruptos pende de un 
hilo. 
La Fiscalía Anticorrupción termina de ―retocar‖ expedientes contra uniformados acusados de robo, abuso de 
autoridad y otra serie de delitos en agravio de ciudadanos. 
Estos hombres, que se encapuchan para meterse a una casa, levantar borrachitos, atracar o extorsionar a 

delincuentes, tienen sus horas contadas; muy pronto van a empezar a caer, desde los destacados en la ciudad 
de Puebla, los del estado y de otros municipios como Cholula y Atlixco, van a sentir el ―peso de la justicia‖. 

Alguien dijo: ―a toda capillita le llega su fiestecita‖ y en la Procuraduría General de Justicia les están 
―prendiendo sus veladoras‖. 
“Gracias, señor procurador…” 
Otra carta llegada a esta columna agradece al procurador Antonio Carrancá Bourget el pago de sus viáticos y 
de sus dos cheques de 600 pesos cada uno, que desde hace dos meses no les pagaban. 
Está claro que aún no están a gusto con los salarios que perciben, ni con los bonos, porque estos no se 
equiparan al trabajo que realizan y comparados con otros estados son realmente ―ridículos‖, pero les sirvió 

para salir de sus deudas inmediatas. 
Esto de los salarios a los elementos de la Policía Ministerial del Estado (PME) se va a volver a convertir en 
―promesa de campaña‖. 
A estos mismos agentes les prometieron aumentos, abultados bonos y viáticos, además de más apoyo en 

equipo y en reconocimientos si le entraban al cambio, les dijeron que ―lo bueno estaba por venir‖ y todos se lo 
creyeron. 

Estamos en campañas políticas, no va a faltar quien les ofrezca estos mismos aumentos y prestaciones. No va 
a faltar quien se quiera poner uno de sus chalecos y decirles ―vamos juntos‖. 
Ahora falta que también les crean. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1118 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Fuego amigo sobre los festejos del 5 de mayo 

El gobernador Moreno Valle duerme en casa con el enemigo. Sus cuidadosos preparativos para hacer de los 
festejos del 5 de mayo una celebración con resonancia nacional e internacional están a punto de ser 
frustrados por el equipo encargado de la lista de invitados, logística y las relaciones públicas del evento. 

Tal y como casi arruinó el Primer Informe de gobierno, Karla Llantada insiste en desconocer a los personajes 
relevantes de Puebla que asistirán al desfile e inauguraciones de obras que encabezará el Presidente Calderón. 
A su caótica selección de invitados se suma la desorganización del jalisciense Sergio Medina, 
subsecretario de Gobernación a quien Fernando Manzanilla encomendó la responsabilidad del 5 de mayo, pero 
que tampoco tiene claro el mapa de actores de la entidad y se limitó a pedir listas de invitados a cada 
dependencia, sin entender la lógica de los poblanos. Entre Llantada y Medina puede echar a perder la inversión 
millonaria para potenciar a Puebla a través de los festejos del 5 de mayo. 

El problema fundamental es que Karla Llantada y Sergio Medina no son poblanos, ni les interesa conocer a 
los poblanos. La crisis detonó la semana pasada cuando el gobernador Moreno Valle convocó al equipo del 5 
de mayo para revisar la logística de los festejos y descubrió el caos generado por ambos personajes. De 

entrada, aunque en el DF ya terminaron la hora de repartirse las invitaciones, en Puebla todavía no arranca el 
proceso simple y sencillamente porque no se ha depurado la lista de invitados a los diferentes eventos, 
fundamentalmente al desfile cívico-militar que originalmente había sido citado a las 5:30 pm pero que ahora 
regresó a su horario original ante la posibilidad de que llueva dado el adelantamiento de la temporada de 

precipitaciones. De acuerdo al programa original, un gran show de fuegos artificiales de la empresa Five 
Currentes cerraría los festejos pero ahora podría haber cambios. 
El gobernador pidió revisar la lista de invitados, una carpeta enorme cuyo responsable era Sergio Medina. Era, 
porque después de revisar las primeras cuatro páginas casi corre del gobierno al subsecretario tras encontrar 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1118
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errores garrafales, como un muerto en el área VIP. Sí, un personaje que falleció hace más de tres meses. La 
única defensa del jalisciense fue que así le había remitido la lista desde una dependencia. La carpeta, 
entonces, voló por los aires y el subsecretario se llevó un regaño histórico sin que Manzanilla pudiera 
defenderlo porque andaba en Nueva York. 
Tras la tormenta de furia  por los errores garrafales de Karla Llantada y Sergio Medina, el gobernador 

decidió desplazar al jalisciense y entregarle la responsabilidad de la logística al subsecretario Mario Rincón. 
Pero la directora de Relaciones Pública todavía hace de las suyas y pone el riesgo el éxito de los festejos, 
porque en Puebla ya corre la entrega de algunas invitaciones que nadie autorizó, no tienen programa ni 
ubicación. Supuestamente tales invitaciones al desfile son diseño de Marcelo García Almaguer y son repartidas 
con el apoyo del personal de la BUAP. Total, nadie entiende nada.  

Más vale que el gobernador vuelva a poner orden porque lo que se pretende un éxito rotundo que deje 
contentos a todos los poblanos, puede volverse un desastre. Eso se llama dormir con el enemigo. 

*** Otro poblano en las grandes ligas. En medio del caos tricolor por el reacomodo de candidaturas por 
cuotas de género, otro poblano brilla con luz propia en el equipo de Peña Nieto: Guillermo Deloya Cobián, 
tras su paso como responsable de la secretaria general de la Fundación Colosio, es nada más y nada menos 
que el responsable del registro de Compromiso del candidato Enrique Peña Nieto, el aspecto 
estratégico del gobernador mexiquense para convencer a los mexicanos. 
Deloya ya tiene los 3 primeros compromisos a registrar, pues ayer en su arranque en Guadalajara Peña 
Nieto ofreció reducir 100 diputados en San Lázaro, crear una Comisión Anticorrupción y trasparentar 

el patrimonio de sus funcionarios. 
Otro poblano bien colocado es Javier Luna, quien fue designado como el Lic. David López —responsable de 
comunicación del mexiquense— como coordinador de comunicación en los estados de Puebla y Tlaxcala. 
Mucha suerte. 

*** Otra vez el efecto rebote beneficia a Lucero Saldaña. Enfilado a la sucesión de Melquiades Morales, 
Rafael Cañedo Benítez decidió operarse de una afección en el pulmón y murió en la sala de operaciones. Su 

suplente, Lucero Saldaña, se quedó con el escaño y lo más rescatable de su presencia en la Cámara Alta fue el 
apoyo que brindó a la periodista Lydia Cacho durante su detención. 
Tras la caída de Lastiri, una lucha de grupos se desató para quedarse con la segunda fórmula al Senado. La 
primera opción, Carmenchú Izaguirre, rechazó la invitación y prefirió quedarse como la suplente de 
Blanca. Entonces Zavala, por fin, vio el camino libre para imponer a Isabel Merlo. Pero no contaba con la 
astucia de un poderoso personaje en el CEN, muy cercano a la comunidad libanesa, quien ofreció los mejores 
argumentos a favor de Lucero Saldaña: su ascendencia en la comunidad cristiana, su lejanía del marinismo 

y el apoyo a Cacho. Se llevo el gato al agua, y Lucero, otra vez, resultó beneficiaria del azar. 
*** El Voluntariado de Finanzas. Mujer preparada y con muchos kilómetros recorridos en el Grupo 
Finanzas, Erika Lezama Mier tomó protesta al frente del voluntariado de la Secretaría de Finanzas 
respaldada por Martha Erika Alonso y el inteligente Roberto Mota Clemente. Su talento le augura la mejor de 

las tareas. Felicidades.  
 http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/marzo/colum-tiempos-300312.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Bonito fuera que en los partidos sobraran las mujeres populares 
El problema no son las leyes que protegen la representatividad de la mujer en los puestos de elección popular; 
el problema, es que los partidos políticos, todos,o bien se desentendieron del tema o bien crearon castas 
de mujeres -y de hombres- que impiden el surgimiento de cuadros frescos y novedosos; ese, es el 
verdadero problema que obligó al PRI, PAN y a las izquierdas a rediseñar sus listados originales de candidatos 

para cumplir con la ley electoral. 
Ni Arturo Rueda ni Enrique Núñez deben consternarse por lo que de ellos piensen en referencias de misoginia. 
Estoy convencido que aman a las mujeres con mayor pasión y respeto que el mismísimo Manuel Acuña. Las 
leyes, señores, no fueron creadas por los periodistas o por el pueblo, las leyes fueron elaboradas a interés 

de los partidos políticos representados en las cámaras alta y baja del Congreso de la Unión. Y ahora se 
joden, deben respetar sus bodrios. 
Pero bueno, vayamos a los ejemplos del poco interés que los partidos políticos han depositado en sus fuerzas 

básicas, a manera de analogía, como el Puebla de La franja y otros equipos de fútbol. El PRI del Distrito 
Federal se vio forzado a repetir con Beatriz Paredes Rangel por no contar, ya no digamos siquiera 
con otra mujer para ese puesto, tampoco con un hombre competitivo.  
El mismo pecado cometió el PAN. Isabel Miranda de Wallace es candidata de ese partido al gobierno del 
DF porque entre todos sus políticos y militantes no tuvo uno que fuera realmente competitivo, incluyendo a 
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Mariana Gómez del Campo. ¿Misoginia? No lo creo, más bien, no tuvo de dónde agarrar y agarró de fuera de su 
corral, y con tan mala suerte que ni Wallace le funcionó. 
Bonito fuera que el PAN, PRI y las izquierdas tuvieran un titipuchal de mujeres de todas las edades, 
lo mismo capaces que populares e inteligentes para nominarlas candidatas por ser mejores que los hombres, 
pero no, si no las tienen es porque se crearon castas de féminas –y de machos- que desde hace varios lustros 

no dejan pasar nuevos cuadros a sabiendas de que las desplazarían. Por eso en cada uno de ellos se 
cuentan y encuentran pocos garbanzos de a libra.   
Las mujeres son tantas y tan hermosas e inteligentes que si se organizaran al interior de los 
partidos desplazarían a los hombres con la mano en la cadera; pero como eso se antoja difícil que 
ocurra, cuando menos de aquí a mañana, entonces, los machos políticos les dan los espacios que quieren, 

donde quieren, el IFE los obliga a dárselos o, como suele ocurrir, las ocupan de ―Juanitas‖ para hacerlas ganar 
y si lo logran las renuncian para que suba un hombre. 

En el panismo poblano la cuota de género son asuntos de apellidos, grupos religiosos y castas; en el 
PRD, es de tribus y de mercenarios; y en el PRI de obstrucciones, de no darles chance a otras nuevas chicas 
del coro. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-300312.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lucero Saldaña por Carlos Lastiri 

Lucero Saldaña Pérez, ex secretaria general del comité estatal del PRI y hasta ayer, candidata a 
diputada federal por el IX distrito de esta capital, firmó a las 11.30 horas de, una carta de 
aceptación de la candidatura del PRI para la segunda fórmula del Senado de la República por el 

Estado de Puebla. La carta fue dirigida al dirigente nacional de su partido, pues fue quien le hizo la 
invitación. 
Lucero Saldaña, tiene una amplia trayectoria dentro de su partido. Ha sido diputada local, dos veces diputada 

federal y senadora de la república. 
Fue dirigente de mujeres del PRI en Puebla, presidenta de la Fundación Colosio, secretaria general del comité 
estatal priista, integrante de la Red Plural de Mujeres de México, lo que le ha valido reconocimientos 
importantes, como la medalla Margarita García Flores, en 2006; la presea Griselda Alvarez, en 2011, entre 
otros. 
Ha ocupado cargos administrativos como coordinadora de Desarrollo Comunitario de la Secretaría de 
Agricultura en Puebla y fundadora y directora del Instituto Poblano de la Mujer. 

Tiene licenciatura en administración de empresas y doctorado en género y derecho, por la Universidad 
Autónoma de Barcelona y del Instituto Universitario Puebla. 
La sustituye como candidata a la diputación federal por el IX distrito, Graciela Osorio, quien era la candidata a 
diputada suplente. 

Llevará como compañera en su lucha por el senado, a Minerva Ronquillo, quien será la candidata suplente. 
El PRI pues, tiene a dos candidatas, con sus respectivas suplentes, para las dos senadurías por Puebla: Blanca 
Alcalá y Lucero Saldaña, quienes en diversas ocasiones han trabajado juntas y mantienen una buena relación, 

lo que garantiza que habrá perfecta coordinación en sus campañas que se inician hoy, porque por si no lo sabe, 
este día termina la veda política. 
 Héctor Hugo Olivares, nuevo delegado priista 
El nuevo delegado del comité ejecutivo nacional del PRI, es Héctor Hugo Olivares Ventura, quien 
fuera dirigente nacional de la CNC, diputado y senador por Aguascalientes, su tierra, candidato a 
gobernador por su estado (perdió) e hijo de quien fuera secretario de Gobernación en el gobierno 

de Luis Echeverría, el profesor Olivares Santana. 
La presentación ante los medios de comunicación la hizo el dirigente estatal del partido tricolor, Fernando 
Morales Martínez, quien estuvo acompañado de todos los integrantes del comité estatal y de los candidatos 
postulados por su partido, entre ellos la recién nombrada candidata al senado, Lucero Saldaña. 

Olivares Ventura sustituye en la delegación, al veracruzano Ranulfo Márquez Hernández, quien tuvo una misión 
específica, que fue la de sacar adelante la elección de candidatos al senado y a los 16 distritos electorales 
federales de la entidad. 

Olivares Ventura, tiene la misión de coordinar las campañas que hoy se inician y llevar al triunfo a los 
candidatos de su partido. 
La cuota de género, provocó graves problemas 
La llamada cuota de género, que es el porcentaje de mujeres que deben ser candidatas de cada 
partido en una elección y el incumplimiento de ese ordenamiento por parte de los principales 
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partidos políticos, provocó serios problemas al interior de las organizaciones, que han dado por 
resultado, confusión entre sus militantes y un debilitamiento de su imagen ante la opinión pública. 
El desinterés por capacitar y entrenar en la actividad política a sus militantes, hombres y mujeres, que se 
observa en todos los partidos, los hizo actuar como lo hicieron, pues no había suficientes elementos del sexo 
femenino, con una carrera política suficiente para competir en una contienda tan importante como la que se 

avecina. 
PRI, PAN y el Movimiento Progresista, que agrupa a los partidos de izquierda, tuvieron que enmendar el error 
apresuradamente: el PAN cambió a sus candidatos varones de Zacatlán, Izúcar de Matamoros y Tepeaca; el 
PRI a los de Tehuacán y Huahuchinango  y el PRD al del XII de Puebla y al de Tepeaca. 
En el caso del Movimiento Progresista, nos informan, los de la tribu de Nueva Izquierda, quitaron de mala 

manera a sus candidatos y nombraron a personas que les son afines, sin consultarlo con nadie, lo que ha 
originado descontento entre los otros grupos o tribus, con quienes de por sí mantienen relaciones tirantes. 

Notas breves: El Frente de Organizaciones Sindicales, Sociales, Campesinas y Estudiantiles del 
Estado de Puebla, FOSSCEP, anuncia para hoy a las 10 horas, una marcha que partirá del Paseo Bravo al 
Zócalo, donde realizarán un mitin para demandar la libertad de lo que ellos llaman ―presos políticos‖. Vienen 
desde Chiapas realizando marchas y mítines. En territorio poblano, hubo actos ayer en San Gabriel Chilac, en 
Tepeaca, el miércoles en Tehuacán y hoy aquí en la capital del estado…….Se dice que la candidata 
presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, iniciará su campaña en las primeras horas del 
domingo en su casa de campaña en la ciudad de México y que sus primeros actos públicos los realizará 

en Teziutlán, la tierra de sus mayores, donde todavía tiene familia,  que por cierto, la aprecian 
mucho…….Andrés Manuel López Obrador, del Movimiento Progresista, empezará sus trabajos el 
domingo  a las 7 horas, con una conferencia de prensa y luego saldrá a Macuspana, Tabasco, su tierra natal, 
para dar inicio a la campaña y Enrique Peña Nieto, lo hará en los primeros minutos del domingo, con un mitin 

en la plaza principal de Guadalajara, acompañado del candidato a gobernador de su partido, por esa entidad. 
Por último, Gabriel Quadri, del Panal, viajará a Veracruz, para dar inicio a sus trabajos de campaña. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-300312.php  
 
 
 
 
 

 
 

(En Punto) 

 
Unas horas antes de que iniciaran las campañas correspondientes al proceso electoral federal 2012, el 
presidente de la Junta Local del IFE, Luis Zamora Cobián, consideró innecesario convocar a los partidos y sus 

candidatos a firmar un pacto de civilidad para evitar la guerra sucia, toda vez que estos, supuestamente, 
deberán acatar las normas y las leyes vigentes al arrancar la contienda. 
Según el representante local del IFE, en Puebla existen las condiciones óptimas de seguridad para que los 72 
candidatos de las coaliciones y partidos comiencen sin contratiempos ni obstáculos a partir de este viernes. 

"El llamado que hace el IFE para los candidatos, los partidos, los ámbitos de gobierno estatal, municipal y 
federal es que se conduzcan dentro del marco de la ley, un pacto de civilidad es tanto como estar cuestionando 
quién quiere y quién no quiere atender la ley, la ley está para atenderse", subrayó. 
En estricto sentido, Zamora Cobián tiene toda la razón. 
En el estado se respira un clima de paz y tranquilidad preelectoral. 
Si existe un marco jurídico para conducirse con responsabilidad y respeto, tanto los partidos como sus 
candidatos lo tienen que acatar. 

Lo malo es que ese marco no abarca la guerra sucia, clandestina y anónima que se da, por ejemplo, en las 
redes sociales. Así que, pese al buen ánimo del presidente de la Junta Local del IFE, seguro que habrá patadas, 

sombrerazos y golpes, muy fuertes, por debajo de la mesa. La guerra, electoral por supuesto, ha comenzado. 
Jálese un buen sofá, prepárese una enorme dotación de palomitas y dispóngase a disfrutar del espectáculo. 
***  
En el día previo a la lucha electoral, el gobernador Rafael Moreno Valle hizo un exhorto importante. 

Llamó a los presidentes municipales a no utilizar los recursos públicos para apoyar las campañas, e invitó a los 
candidatos de los diferentes partidos políticos a que hagan una elección de propuestas y a no polarizar la 
contienda. 
Coincidió con Zamora Cobián al referir que en el estado de Puebla se vive un clima de tranquilidad para los tres 
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meses de la contienda, de tal modo que los aspirantes puedan tener la seguridad de recorrer los 217 
municipios. 
Reiteró, como lo hizo desde aquel 15 de enero, que no va a participar en ningún acto de campaña, ni tampoco 
va a apoyar a ningún candidato, porque él está poniendo el ejemplo, y porque su función es seguir trabajando 
para transformar a la entidad. A ver si le hacen caso los alcaldes, quienes, aunque servidores públicos 

imparciales, tienen su corazoncito y en poco o mucho querrán contribuir al triunfo de su candidato o partido. 
*** 
Finalmente se impuso la cordura y 11 de los 12 diputados locales que contenderán en las elecciones federales 
(ya lo hacen a partir de hoy) presentaron su licencia al cargo por tiempo indefinido. 
Más orillados por la censura pública que por un verdadero interés de aseo político, los "chapulines" que dejarán 

de cobrar con cargo al erario mientras hacen campaña son José Luis Márquez, Filiberto Guevara, Enrique 
Doger, Jesús Morales y Víctor Hugo Islas, del lado del PRI; mientras del lado de Acción Nacional aparecieron 

Edgar Antonio Vázquez, Julio Lorenzini, Jorge Garcilazo e Inés Saturnino López. En el caso del PANAL figuraron 
Enrique Nacer y Hugo Alejo Domínguez. 
Quien prefirió seguir gozando de la dieta quincenal fue José Juan Espinosa Torres, de Movimiento Ciudadano, 
con el argumento de que al ir como candidato por la vía plurinominal, no será sujeto a la fiscalización de los 
recursos durante el proceso electoral. La mayoría de ellos, 11, no aguantó la condena de los ciudadanos. 
Hicieron bien. Con qué cara pretendían ir a pedir nuevamente el voto. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm  

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 

* Procurador irresponsable  
* Espectáculo internacional  
Trampa mortal. El Procurador General de Justicia, Víctor Carrancá, tiene convertida a la avenida 11 Sur en 
una trampa mortal para conductores y peatones que transitan a la altura de la 115 y hasta la 119 Poniente. Las 
dos aceras de la importante rúa han sido invadidas por vehículos decomisados o remitidos a las instalaciones 
de la agencia del ministerio público de delitos culposos.  
Sin la menor precaución a la derecha e izquierda se encuentran estacionados de manera permanente cajas de 

tráiler, autos chocados y hasta una nodriza con automóviles nuevos. Las 24 horas del día permanecen las 
"chatarras" en dos de los tres carriles para transitar. Por las noches el peligro aumenta debido a la oscuridad 
que prevalece en toda la zona.  
Justo enfrente se localiza la unidad habitacional Agua Santa, una de las de mayor peligrosidad de la ciudad, 
que se ha convertido en refugio de drogadictos, asaltantes y delincuentes en general. Ante la obstrucción del 

paso por los vehículos que tiene amontonados la Procuraduría General de Justicia. Los peatones se ven 
obligados a transitar por el lado de la peligrosa unidad.  

Además los automóviles que viajen de norte a sur de la ciudad por la transitada avenida 11 Sur, están 
expuestos a un trágico accidente porque al quedar libre sólo uno de los tres carriles, deben sortear con pericia 
y sobre todo suerte a los cafres de la ruta Galgos Mayorazgo, quienes parecen competir en una loca carrera de 
velocidad.  
Al Procurador, Víctor Carrancá por supuesto es lo que menos le interesa, porque ni siquiera sabe dónde se 
localiza la delegación sur de delitos culposos. Y además ninguna necesidad tiene de recorrer la peligrosa 

avenida 11 Sur. Así que los vehículos involucrados en accidentes automovilísticos o decomisados por carecer de 
documentación oficial seguirán acumulándose en el estacionamiento al aire libre en que ha convertido está 
calle.  
Hasta el momento no ha ocurrido una desgracia que podría alcanzar dimensiones inesperadas, porque justo a 
un costado de la delegación del ministerio público, se localiza una gasera, lugar donde acuden la mayoría de las 

unidades de Mayorazgo a cargar combustible.  
Debido a que las "chatarras" estacionadas ocupan por lo menos la longitud de tres calles y por la altura de más 

de tres metros, se ha formado un callejón entre los vehículos y la alambrada de la agencia ministerial que se 
encuentra oscuro por completo. Las personas que descienden del transporte público deben permanecer unos 
minutos antes de cruzar a las viviendas de Agua Santa.  
Ese callejón se ha convertido en el refugio favorito de los delincuentes que acechan la gente trabajadora. El 
Procurador le proporcionó a la delincuencia un lugar seguro para consumar principalmente asaltos. Aunque 
parece increíble, justo afuera del ministerio público de delitos culposos, las bandas de drogadictos a toda hora 
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se drogan principalmente con marihuana, por el olor inconfundible de la hierba.  
La gente que tiene sus domicilios en las colonias Unidad Guadalupe, la Victoria, las cuatro secciones de San 
Ramón y Agua Santa, que por necesidad pasan en automóvil o caminando por la 11 Sur a partir de la 115 y 
hasta la 119 poniente, deben sortear peligros por la irresponsabilidad del Procurador, Víctor Carrancá, de 
invadir de manera ilícita la avenida en dos carriles con unidades chocadas principalmente.  

Pero como se trata del impartidor de justicia en Puebla, puede pasarse por el arco del triunfo la falsa frase de 
su patrón, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que sin el menor empacho dice que "nadie en Puebla 
estará por encima de la ley". La zona inexistente para ellos sólo la conocen desde las alturas cuando el 
helicóptero en el que suelen viajar pasa por casualidad.  
REPORTE DEL INFORMANTE  

Artista de lujo. Los gastos sin medida que ha realizado el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, para el 
exclusivo festejo del próximo 5 de mayo en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, en el que sólo 

asistirán 500 privilegiados como máximo, tendrán la oportunidad de disfrutar en vivo del espectáculo 
internacional del cantante puertorriqueño Chayane.  
Sin importar el alto costo que cobra Chayane, el gobierno poblano está dispuesto a contratarlo para que cante 
en el evento donde también los fuegos artificiales iluminarán el cielo poblano en la especial noche de Rafael 
Moreno Valle Rosas y sus selectos invitados.  
Sólo es cuestión de uno o dos millones de pesos para llegar a un arreglo con el representante de Chayane, para 
que se firme el respectivo contrato. Aunque en los últimos días el despilfarrador del dinero de los poblanos, el 

gobernador Moreno Valle Rosas, analiza si es conveniente o traen a otro artista de menor costo.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

* RMVR seguirá siendo el gran legislador  
* Partidos como "brujas" a media noche  
En verdad, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tiene de qué mofarse de los 41 diputados de los siete 
partidos políticos que integran la actual legislatura en el Congreso del Estado.  
Desde su primer año, todos, absolutamente todos, han sido sus lacayos.  
Para ello, ordenó que el diputado de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, fuere investido como 
presidente de la Gran Comisión que ahora fue sustituida en este año por la Junta de Gobierno y Coordinación 

Política.  
Inmediatamente se observaba cómo de los poros de su cuerpo, el entreguista Aréchiga Santamaría dejaba 
aflorar su servilismo hacia el mandatario.  
Más había una razón muy poderosa.  

Desde que tomó posesión Guillermo Aréchiga en la Gran Comisión, tuvo la promesa del gobernador de llevarlo 
al Senado de la República.  
No fue para menos.  

Todas las indicaciones que le llegaban ya sea en forma telefónica, o en iniciativas y para no exponerse en 
reuniones a cada momento en Casa Puebla, el diputado no puso ningún pero.  
Cuando los medios de comunicación le preguntábamos a que se debía ese entreguismo, siempre respondía que 
lo importante es mantener una relación de corresponsabilidad, de respeto y equilibrio entre los Tres Poderes 
del Estado, pero principalmente Legislativo y Ejecutivo.  
A ello se debe que todas las iniciativas que fueron enviadas por el mandatario a través de su Secretario General 

de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, se aprobaron.  
Y es por eso, que hay 150 iniciativas que han sido presentadas por las diferentes bancadas en el Congreso que 
están en la "congeladora".  
Pero Aréchiga Santamaría, tuvo su premio: dinero, mucho dinero.  
Aunque para su desgracia, ya no le cumplió Moreno Valle Rosas que fuera Senador.  

La Gran Comisión desapareció y se creó la Junta de Gobierno y Coordinación Política que por acuerdo de los 
coordinadores de las bancadas, este año le corresponde presidir al PRI y el próximo al PAN. Como se dice "pan 

de lo mismo".  
De ahí que empezó el priísta José Luis Márquez Martínez al frente de esta posición sin poder ocultar su gran 
relación con Moreno Valle Rosas.  
Ahora que pide licencia por buscar un escaño federal, impusieron a Edgar Jesús Salomón Escorza en dicho 
puesto. Se convierte en el más joven de los diputados que se convierte en líder del Congreso, también muy 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
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relacionado con Moreno Valle Rosas.  
Pero por su juventud, es inquieto y gusta mucho de la diversión, principalmente la nocturna.  
Pobre Congreso.  
ARRANQUE DE CAMPAÑAS  
Los Partidos políticos anunciaron ayer con bombos y platillos, el arranque de sus campañas políticas tanto al 

Senado de la República, como a diputados federales, claro que principalmente a la Presidencia de la República.  
Pero vea usted.  
Empezaron a circular las invitaciones.  
El PRI, que ya tenía listo su acto en donde se inició la construcción de Puebla, en el barrio de Analco bajo el 
lema "Iluminemos a México" para lo cual llevarían lamparitas simbolizando la llegada de una nueva era, con la 

presencia de los 16 candidatos a las curules federales y los dos a la Senaduría. Esto a las 12:01. Ahí esperaban 
el mensaje de Enrique Peña Nieto, candidato a la Presidencia de la República.  

El PAN ya tenía previsto arrancar en las instalaciones de la casa de campaña de la candidata a la presidencia de 
México, Josefina Vázquez Mota, mismas que se ubican en la 31 Sur, 3302-A, colonia El Vergel. Esto a las 11:40 
de la noche. Por cierto, aunque desvelados porque asistirán hoy a Teziutlán, donde a las 19:00 horas arrancará 
su campaña la candidata presidencial, Josefina Vázquez Mota.  
Por lo que se refiere a Nueva Alianza, a las 23:40 horas tenían contemplado el inicio de sus campañas con un 
acto en la explanada del zócalo de la ciudad.  
Eso es el arranque.  

Ahora, vamos a esperar a ver que tanto van a decir, prometer y criticarse los candidatos.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemi
d=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Oye, Salomón, perdónanos… 

Bien dicen que en la vida todo se paga y el tiempo me puso en mi lugar. 
A finales de septiembre del año pasado tuve la osadía de escribir una columna en la que me mofaba de 
la bisoñez del jovenzuelo diputado Edgar Salomón Escorza, sin llegar siquiera a imaginar que con el paso 
del tiempo, el imberbe legislador mutaría en gran conocedor de las leyes y el trabajo legislativo, cualidades que 
lo llevarían a encabezar la poderosísima Junta de Gobierno. 
Mire que esta figura no es cualquier cosa, no. 
Es el ―Olimpo‖ de los legisladores, es el paraíso al que sólo pueden acceder los verdaderos ―ilustrados‖ en el 

arte de la correcta creación y aplicación de  las leyes en aras de mejorar cualitativamente el entorno social de 

los ciudadanos. 
No por nada, solo han estado en esa posición sus ilustrísimas celebridades Guillermo Aréchiga y José Luis 
Márquez, dechados de virtudes, pero sobre todo, destacados por su independencia y probidad. 
Hoy por hoy, no hay nadie más brillante, más capaz que Don Salomón, para encabezar tal cargo, con esa 
mirada reflexiva y ese aire de grandeza que le dan las cejitas levantadas a la María Félix y su espíritu 
independiente para tomar las decisiones que mejor le convengan a la cámara, sin permitir la injerencia de 

factores externos o del dedo flamígero del Señor del Cerro. 
Sobre todo después del gran ejemplo de congruencia, no de recule (recuerde que al que recula se le llama 
reculero), al anteponer los intereses de su partido, de Puebla y de la Nación; al hacer caso omiso al canto de 
las sirenas panalistas que le ofrecían el oro y el moro. 
Por eso y en aras de alcanzar la tierra prometida a través de las filas del tricolor, es que se queda y acepta 
gustoso este nuevo compromiso que sin duda enaltecerá más la figura del diputado. 

Luego entonces, tal vez sería necesario que le ofrezca una disculpa por haber escrito que era un burro que no 

sabía escribir sin ninguna falta de ortografía en su cuenta twitter, incurriendo en varias en su mismo mensaje 
de disculpa. 
Podría también retractarme de mis comentarios en su contra por haberse opuesto a un proyecto presentado 
por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, argumentando que la máxima casa de estudios, pese a los 
años de investigación y la pléyade de grandes investigadores que tiene entre sus filas, no había podido 
presentar un ―proyecto coherente‖. 

También podría disculparme por haber dicho que era un oportunista de la política que llegó a donde está por 
haber sido ―gato‖ del Tontón Bailleres y de López Zavala, en su tiempo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=section&layout=blog&id=5&Itemid=28
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7237:salomon-el-sabio&catid=63:el-mapache
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Debería disculparme también por las horas y horas de risas burlonas que le dedique a su video donde aparece 
haciendo aerobics junto a un grupo de señoras pasadas en carnes, ataviado muy monamente con su leotardito 
negro. 
http://www.youtube.com/watch?v=xeQ69tPofDQ 
Y por si no fuera suficiente, debería disculparme por pensar que está en donde está y ha alcanzado lo que hoy 

tiene en el congreso, porque es uno más de los levantadedos genuflexos al servicio del señor Gobernador. 
Pero… las disculpas se ofrecen cuando uno está equivocado. 
Por eso dije… podría. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8172:oye-salomon-
perdonanos&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
La Caída de Juan Carlos Lastiri y la Caja de Explosivos  
Cayó Juan Carlos Lastiri. 
No es más el candidato 2 en la fórmula del PRI-Verde al Senado. 
La versión oficial habla de que su caída obedece a un tema de género. 
No lo creo aunque sea cierto. 

Me resisto a creerlo. 

El tema de la vulnerabilidad está vigente. 
No puedo dejar de publicar una columna escrita en julio pasado."Hay quienes duermen sobre una caja de 
explosivos y no se han dado cuenta."Creen que su cama es lo suficientemente fuerte como para evitar una 
tragedia."Piensan, ingenuos como son, que el pasado es una casa abandonada y, en consecuencia, metida en el 
saco del olvido."No es así."La historia nos habla de personajes que tarde o temprano han sido sido alcanzados 
por su pasado y que en menos de lo que canta un gallo han terminado batidos en su cochinero."Ejemplos 

sobran."En el mundo, en México, en Puebla."Uno de esos casos de amnesia progresiva lo encabeza el diputado 
federal Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI y ex titular de la Secretaría de Desarrollo Social 
durante una época rica en graves irregularidades.―Lastiri es de los que cree que por la doble investidura que 
ostenta es inmune a su responsabilidad en esa dependencia y que las leyes poblanas nunca lo alcanzarán."Es de 
los que piensa que su fuero será eterno y que podrá evadir una y otra vez los expedientes calientitos que se 
cocinan a fuego lento."En su soberbia pasa por alto que la propia Constitución contempla el mecanismo de 
‗declaración de procedencia‘ como instrumento para someterlo a la justicia penal y administrativa, y que en su 

futuro próximo podría alcanzarlo un juicio político de graves consecuencias."Todo esto viene a cuento porque en 

los expedientes que todos los días se van armando el suyo destaca por dos cosas: porque es gordo y 
farragoso."En efecto: la nueva administración ha detectado las suficientes irregularidades como para proceder 
contra el ex funcionario y otros personajes ligados a él, todos ellos, faltaba más, muy influyentes en el sexenio 
pasado."Un ejemplo notable es el desvío de recursos públicos en programas sociales claramente 
identificados."Uno en particular: ‗Unidos para Progresar‘."Incluso hay quien sostiene que están en marcha 

investigaciones sobre obras no ejecutadas y que, no obstante, significaron la erogación de millones de pesos 
provenientes de los recursos públicos."Hay indicios muy fuertes también sobre otro tema sumamente delicado: 
la falsificación de documentos."Estas y otras irregularidades más involucran directamente a los tres primeros 
niveles de mando dentro de la Secretaría de Desarrollo Social en la época en la que Lastiri fue un alto 
funcionario."Por cierto: Lastiri presidió el órgano colegiado que tenía bajo su responsabilidad la autorización, el 
seguimiento y la revisión de los recursos aplicados."Al propio diputado y dirigente del PRI le tocó suscribir 
muchos y variados convenios."Habrá que estar muy atentos, una vez que en los próximos días o en las 

siguientes semanas podría haber novedades sobre estos temas."¿Qué pensaría el lector si, derivada de una 

investigación a ‗Unidos para Progresar", resultaran involucrados en toda clase de delitos algunos de los que 
fueron los colaboradores más cercanos de Juan Carlos Lastiri?"La respuesta es sencilla."Y es que quedaría muy 
claro para la clase política y la sociedad poblana que nuestro personaje participó en el chiquero y en el 
lodazal."Y ni su fuero constitucional podría salvarlo."En el peor escenario: la acción de la justicia lo alcanzaría al 
término de su periodo como diputado federal."De todo hay pruebas notables y suficientes, así como de los 
escandalosos depósitos en efectivo realizados en siete cuentas bancarias de la sucursal Bancomer ubicada en 

Bulevar 5 de Mayo entre abril y junio de 2010.‖"Pero de esta asquerosidad hablaremos mañana".Al día siguiente 
apareció más carnita:"La columna de ayer movió a mucha gente, pero sobre todo a los priístas."Indignados, 

http://www.youtube.com/watch?v=xeQ69tPofDQ
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8172:oye-salomon-perdonanos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8172:oye-salomon-perdonanos&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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molestos, ofendidos, varios de ellos se comunicaron con quien esto escribe y le confiaron nuevas lindezas del 
diputado federal Juan Carlos Lastiri, dirigente estatal del PRI en Puebla y gran beneficiario del programa social 
‗Unidos para Progresar‘."'Investiga sobre los 430 millones de pesos que desaparecieron de ese programa entre 
el 5 de julio (de 2010) -al otro día de la derrota del PRI- y el 28 de agosto. Nadie supo de ellos. Simplemente se 
esfumaron sin dejar rastro‘, reveló una priista cercana a Lastiri."'Juan Carlos se está quedando con una buena 

parte de los cinco millones que mandan mensualmente nuestros padrinos de Veracruz y Tlaxcala‘, me dijo un 
priista de alto nivel."No dudé en preguntar:"-¿Sus padrinos?"-Claro. Los gobernadores. Mes con mes apoyan al 
PRI de Puebla. Es un acuerdo solidario. Pero ese dinero simplemente no baja. Se queda ahí por Zacatlán. Todo 
es en efectivo."La fuente, que pidió la gracia del anonimato, agregó que Lastiri ya anda promoviendo a los 
recomendados de Mario Marín Torres, Javier López Zavala y Alejandro Armenta en los 16 distritos de Puebla."Y 

es que juega carambola de tres bandas, aunque ‗su líder real es Alejandro Armenta‘."Pero todo esto son 
minucias."Bagatelas.Vea el lector:"El lavado de dinero está inevitablemente ligado a dos vertientes: la 

delincuencia organizada y la política."Esta última es una de las líneas más delicadas que el gobierno de Felipe 
Calderón se encuentra investigando."Uno de los puntos más sensibles tiene que ver, curiosamente, con el 
Sistema de Administración Tributaria (SAT)."Y esto se da a través del pago de impuestos a los depósitos en 
efectivo."Pues bien: nuestro personaje de estos dos días, Juan Carlos Lastiri, es adicto a pagar ese impuesto de 
manera consuetudinaria."El año pasado, año electoral, justo cuando ocupaba la titularidad de la Secretaría de 
Desarrollo Social, realizó depósitos en efectivo -altas sumas, elevados ceros- nada menos que en siete cuentas 
bancarias a su nombre en la sucursal de BBVA Bancomer ubicada en el bulevar 5 de mayo casi esquina con la 

25 oriente."Más allá del tema fiscal, llama la atención que la súbita riqueza de este luchador de las causas 
sociales y de la transparencia se diera entre abril y junio de 2010, fecha en la que precisamente mandaba en la 
SEDESO."Bien lo dicen los analistas y los tuiteros: si de por sí resulta indigno que un representante popular 
participe en actos de corrupción -cínicos y descarados-, es deleznable que los realice desde una posición que 

maneja recursos etiquetados para los más desprotegidos y marginados."Resultará interesante y hasta morboso 
ver qué tanto blinda a Lastiri su condición de diputado federal."Y es que el expediente que hay en su contra 

crece todos los días como sus pesadillas."Lo bueno para él es que duerme, en tanto las autoridades judiciales no 
digan lo contrario, en un mullido colchón de una cálida recámara de una lujosa residencia que descansa en el 
fraccionamiento más lujoso de Puebla: La Vista Country Club."Faltaba más."No nos queda duda que ‗Unidos 
para Progresar‘ sí sirve para algo".Hasta aquí la extensa, pero reveladora cita.Hace varias semanas Reforma 
publicó un reportaje sobre las irregularidades de Lastiri.Por esos días, Ernesto Echeguren, vocero del Partido 
Nueva Alianza, abundó sobre éstas.La bolita crece inevitablemente.Lastiri, hoy convertido en candidato frustrado 
al Senado, se queja de que su dirigencia no mete las manos por él.Manotea, escupe, gesticula.Y nadie lo 

defiende.(¿Será porque es indefendible?). 
La bola rueda y crece todos los día. 
Ayer era una bolita.Hoy es una bola.Mañana será una bolota.Y un día de estos estallará y manchará a quien en 
septiembre próximo estará desempleado y sin fuero.Es la ley de la vida. La ley de las bolas. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3800 

 

 
 

(Parabólica/ Fernando Maldonado) 
 
Meritocracia partidista 
Orillados por mandato de ley PRI, PVEM, PRD y PAN encontraron a regañadientes lo que el periódico El Universal 
no pudo: mujeres poblanas para competir por una posición política a despecho de incumplir con la 
obligatoriedad de paridad exigida por el Instituto Federal Electoral. 

Es pertinente referir esa dicotomía para aproximar un juicio sereno por la evidente falta de aseo en la 
integración de listas de candidatos y candidatas a diputaciones federales o al Senado. 
Pero también de la rigorista interpretación de la ley en el IFE y la ausencia de perfiles que hayan dignificado la 
tarea femenina en el debate público y el desarrollo del país. 

El rotativo más influyente en México decidió reunir el miércoles 28 a las ―cien mujeres líderes en distintas 
actividades del país‖. De entre esa muestra plural del sector femenino en México, no hubo una sola poblana. 

Si acaso dos féminas se acercaban a esa condición: la abanderada panista a la Presidencia, Josefina Vázquez 
Mota, que este viernes en la tarde arranca su campaña en Teziutlán, municipio de la serranía poblana, pero no 
asistió al encuentro convocado por el rotativo. 
Sí estuvo presente la tlaxcalteca Beatriz Paredes Rangel, candidata del PRI al gobierno del Distrito Federal. No 
viste las prendas de la poblanidad de cepa, pero sus vínculos con el estado son inocultables. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3800
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Paradojas en ambos perfiles: la panista que busca ser Presidente de México no ha distinguido por su activismo a 
favor de la equidad de género. La priista ronda una condición más cuestionable: apoyó reformas que vulneran 
potestades femeninas; peor aún, las criminalizan. 
Y sin embargo, ambas son poderosas. Y candidatas, con lo que sus respectivos partidos tendrán argumentos 
para presumir una perspectiva de género inexistente en la realidad. 

La muestra plural que El Universal nos ofrece en sus páginas de este jueves 29 no debe ser tomada como un 
reflejo de nuestro microcosmos. Es en cambio una demostración de que mujeres valiosas hay en todos los 
segmentos sociales y hasta entre nuestros hogares. Solo la burocracia partidaria ha sido miope ante esa 
realidad. 
Doblemente exhibida por tener aspirantes a mujeres forjadas en la meritocracia y no en la trinchera para la 

búsqueda de espacios dignos destinados a compañeras de género, y por la obligación de echar manos de 
perfiles con esa misma lógica. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Observación electoral 
Con el apoyo de las nuevas tecnologías de la información, el Centro Empresarial de Puebla (Coparmex) se 
propone llevar a cabo un ejercicio de observación electoral de lo más interesante, pues de funcionar 

podría servir para cuantificar el gasto real de partidos políticos y candidatos en propaganda electoral. 

La intención de los directivos del sindicato patronal es medir, con la ayuda de reportes ciudadanos a 
través de mensajes de Twitter, SMS y correo electrónico, cuánto se gastan los candidatos en pinta de 
bardas, anuncios en vallas, espectaculares, pendones, autobuses y microbuses. 
Mediante este sistema, el Centro Empresarial de Puebla no sólo podrá estimar a cuánto asciende el 
gasto de partidos, coaliciones y candidatos en propaganda electoral, sino si éstos cumplen o no con los 
topes de campaña fijados por el Instituto Federal Electoral (IFE) en el caso de las elecciones de 

diputados federales y senadores. 
Los detalles del ejercicio y del llamado “Sistema de Participación Ciudadana vía SMS, Web y 
Twitter” www.OE2012.mx serán dados a conocer el lunes en conferencia de prensa, una vez que éste 
ha sido presentado y avalado por las autoridades electorales del IFE en Puebla. 

 
*** 
El domingo pasado el periódico Reforma publicó un suplemento sobre las mejores universidades del 

país, basado en una encuesta aplicada a grandes empleadores de profesionistas a partir de tres criterios: 1) 
preparación  y conocimientos, 2) capacidad y desempeño y 3) valores y ética profesional. 
De acuerdo con esta evaluación, en Puebla los mejores profesionistas en derecho egresan de la Escuela 
Libre de Derecho; y los mejores administradores, comunicólogos, periodistas e ingenieros en 

sistemas de la Universidad de las Américas Puebla. 
En cambio de la BUAP salen los mejores arquitectos, contadores y licenciados en sistemas. 
El Instituto Suizo de Gastronomía aporta a los mejores chefs; el Instituto Tecnológico de Tehuacán a los 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.oe2012.mx/
http://www.e-consulta.com/images/stories/2012/03/03/120329-corte01.jpg
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mejores ingenieros industriales y la Universidad Iberoamericana de Puebla a los mejores psicólogos. 

 
*** 
Este viernes se reunirán a partir de las 17 horas los egresados de la escuela de Ciencias Políticas (Cipol) 
de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) para intercambiar y compartir su 
experiencia profesional y laboral con los estudiantes y profesores de esta carrera. 

 
El encuentro, que por vez primera vez reunirá a los egresados de Cipol de esta casa de estudios, fue 
convocado por la actual coordinadora del programa, la doctora María de Lourdes Rosas López. 
La reunión, en la que además se festejará el 38 aniversario de la fundación de la escuela de Ciencias 

Políticas de la Upaep, está prevista de 17 a 20 horas en las salas T 250 y T 252 del campus central de la 
Upaep. 

Simón dice: 
―La democracia debe guardarse de dos excesos: el espíritu de desigualdad, que la conduce a la aristocracia, y 
el espíritu de igualdad extrema, que la conduce al despotismo.‖ 
Montesquieu (1689-1755) Escritor y político francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 
Legalidad derrota ley de hierro de la oligarquía  
A principio del siglo XX Robert Michel´s entregó a la teoría de las elites una importante del de la 
ciencia política la ley de hierro de la oligarquía-; a través de la cual sociológicamente  y por la 
experiencia adquirida como militante del Partido Socialista Alemán, en el que militaron Marx y 
Engels, descubrió que las dirigencias partidistas que se promovían para impulsar los intereses de 

todos mediante el partido político, una vez en el mando se comportaban como dueños para 

satisfacer sus particulares intereses. 
En México, este tipo de prácticas partidistas en la era del sistema de partido hegemónico   era normal de no 
respetar el mandato constitucional que ordena a los partidos políticos ser los agentes de socialización para 
fomentar una cultura cívica de participación  cívico-política de ciudadanos libres. Y no obstante tantos años de 
lucha por la democratización del país, iniciada desde el año 1946 con el reconocimiento de los partidos 
nacionales, sumado a los continuos procesos de reforma electoral para construir una ciudadanía activa, 

participativa; en donde los partidos políticos quedaron obligados a impulsar el ejercicio democrático en su seno, 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/03/120329-corte03.jpg
http://e-consulta.com/blogs/corte/wp-content/uploads/2012/03/120329-corte02.jpg
http://www.e-consulta.com/images/stories/2012/03/03/120329-corte04.jpg
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particularmente en  los proceso de designación de sus dirigencias y de la elección de candidatos. 
Sin embargo, pronto pasó la ola democratizadora, pronto se olvidaron las obligaciones para los partidos de ser 
coadyuvantes de la construcción de la representación política y de la construcción de los gobiernos, pronto las 
dirigencias descubrieron que ―la democracia interna de los partidos políticos‖, se miraba bien como herramienta 
de lucha política mientras no se ejercía el poder, esto para los partidos políticos que fueron oposición sistémica 

al PRI; y en el caso de este partido cuando perdió la presidencia de la república y varias elecciones, también se 
dio cuenta que ―su democracia interna‖ lo dividía, lo debilitaba, no teniendo otra alternativa, que regresar a las 
pasadas prácticas autoritarias y centralizadas en manos de la oligarquía dirigente del partido. 
De tal suerte que de pronto todos los partidos políticos se proclaman como los más democráticos, pero el 
pragmatismo y la búsqueda de recursos por la vía de votos, en su vertiente de partidos cartel, los impulsa al 

ejercicio y radicalización de toma de decisiones autoritarias y por ende antidemocráticas.  La violación 
sistemática a respetar la cuota de género es solamente una muestra de lo señalado. Recordemos en 2009 la 

violación de que fue objeto la nueva disposición de cuota de género en candidaturas que subió de una relación 
proporcional de 30%/70%, a una relación de 40%/60%, y que produjo el escándalo de la llamadas ―juanitas‖. 
En el ámbito local, en las elecciones de Puebla en el año 2010, que mantiene una proporción de 30% como 
mínimo de un género frente al 70% de otro género, un partido político que no la cumplió, prefirió pagar una 
multa antes que someterse al imperio de la Ley. 
En varios congresos académicos nacionales e internacionales, fueron exhibidos el sistema político mexicano, su 
sistema de partidos, la falta de democracia interna de los partidos y demás; teniendo como centro de debate la 

violación a la reciente reforma electoral de 2008 producto de la reforma constitucional 2007 en materia de 
cuota de género en contra de las mujeres. Es más, se ha cuestionado, el caso de excepción para no respetarse 
dicho mandato, que no es otro, que el ejercicio de democracia interna de los partidos políticos para nombrara a 
sus candidatos. Por lo tanto el hecho de que el TEPJF marcara la pauta de aplicar irrestrictamente el principio 

de legalidad en esta materia, puso al descubierto la falta de cumplimiento por los partidos políticos de fomentar 
internamente la democracia; asimismo, se le dio un fuerte golpe al ejercicio de oligárquico de la vida interna 

partidista; lo que al final de cuentas permite adelantar que con tal decisión el IFE se fortalece 
institucionalmente y manda el mensaje de que: la aplicación de la ley y el principio de legalidad serán principio 
rector del presente proceso federal electoral. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30592:legalidad-derrota-ley-de-hierro-de-la-
oligarquía&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Guillotina para De la Rosa: albazo (y Complot Mongol) en el PRD 

No cabe duda que en Puebla, el PRD es un partido sin liderazgos, sin legalidad, sin propuesta política; controlado 
como botín y administrado como negocio por un solo grupo, el de “Los Chuchos”, liderado aquí por Luis Miguel 
Barbosa Huerta. 
Y es que ahora, no conformes con lo sucedido con el edil de Acatzingo, Eliseo Zayas, a quien movieron como 
títere y después traicionaron y abandonaron cuando cayó en desgracia al ir a parar a la cárcel, preparan la 

guillotina para el ―dirigente‖ local, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, un tonto útil que, por diversos motivos, 
ya cayó de la gracia de la tribu dominante en el sol azteca.  
Este sábado, si no sucede otra cosa, en una reunión de su corriente Nueva Izquierda, que llevarán a cabo al 
medio día en el salón de los telefonistas, todo está listo para llevarlo al patíbulo y cortarle la cabeza. 
Los conspiradores –Erik Cotoñeto, Socorro Quezada, Ruth Castro, Gabriela Viveros, Gualberto Rivera y 
Gerardo Aguirre- ya afilaron la guadaña para proceder en consecuencia y cumplir las órdenes de Barbosa 
Huerta, quien se prevé esté presente para atestiguar el madruguete, que marcará el principio del fin político de 

De la Rosa. 

Los acarreados y los 60 consejeros estatales citados a la reunión pedirán a grito pelado la expulsión del 
defenestrado dirigente. ¿El cargo? Traición. La operación se puso en marcha desde el pasado miércoles y está 
financiada con los recursos económicos que el IFE entregó al PRD, y que solo controla el cacique del PRD 
poblano. 
Como verdaderos capos,  ―Los Chuchos‖ –del capo mayor: Jesús Ortega- castigarán así a quien fue su líder 
estatal pero osó ofender a Barbosa Huerta negándose a acatar sus instrucciones; además, cometió el pecado 

de no entregar el diezmo -y quedarse con el vuelto- de los apoyos oficiales, y los extraoficiales, algo 
imperdonable en la tribu. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30592:legalidad-derrota-ley-de-hierro-de-la-oligarquía&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=30592:legalidad-derrota-ley-de-hierro-de-la-oligarquía&Itemid=334
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De igual forma, De la Rosa será juzgado por estar presuntamente del lado del gobernador Rafael Moreno Valle, 
distanciado kilómetros y kilómetros de Nueva Izquierda tras no ceder a sus chantajes; por eso, la instrucción 
precisa es humillarlo y dejarlo sin nada, como perro sin dueño. 
Con cupo completo en el salón de los telefonistas, Barbosa “El Ñoño” Huerta –futuro senador plurinominal- dará 
línea y convocará para la próxima semana, antes de las vacaciones de Primavera, al nuevo Consejo Estatal para 

imponer al frente del PRD a la asistente del legislador local Erik Cotoñeto: Socorro Quezada Tiempo, una mujer 
singular dado su historial político en la Sierra Norte. 
Por eso, el pasado miércoles por la noche, en el Sanborns de San Francisco, Erik Cotoñeto, sin ningún recato y 
asumiendo ya en los hechos el control del PRD, citó a los candidatos a diputados que le tocaron al sol azteca 
dentro de la coalición de izquierda –Mario Carrillo y el ex panista Jesús Encinas- y les anunció que ya no irían 

por los distritos de Tepeca y el 12 de Puebla. 
Sin respeto alguno, sin tacto y tal y como lo hizo el PRI en varios casos, ―Los Chuchos‖ bajaron a estos dos 

personajes de la contienda 2012, que comienza este viernes. 
La maniobra es sin embargo interesante: en lugar del zavalista Jesús Encinas, so pretexto la cuota de género, 
pusieron a Gabriela Viveros López, secretaria del tesorero del PRD, Gerardo Aguirre y una de las aspirantes a 
la dirigencia estatal; así, haciéndola candidata de un distrito que nunca ganará, la quitan y le limpian el camino 
a la señora Quezada. 
Como siempre ha ocurrido, el control vertical (Barbosa Huerta) baja las órdenes a su fiel soldado, Erik 
Cotoñeto, y ésta las manda a Socorro Quezada, quien a punta de amenazas y dinero debe mantener quietos, 

mansitos, obedientes, a los consejeros estatales, y lo más importante: el manejo del presupuesto, que no es 
poco. 
La estrategia –y apuro de Nueva Izquierda- es mantener el poder del partido ante las impugnaciones y 
denuncias presentadas por Jorge Méndez Spínola; buscan evitar, a toda costa, que la dirigencia nacional 

envíe delegados (como ha sido habitual en la historia del sol azteca local) a hacerse cargo de la franquicia. 
Es más: en los próximos días se instalará la Coordinación Estatal para la campaña electoral del Movimiento 

Progresista en Puebla y como no son tontos ni perezosos, ni se duermen en sus laureles, ya nombraron al 
abogado Ariel Manelic, un personaje sombrío y huizachero, como su representante. 
Como habrá buen dinero, dinero fresco, para la estructura electoral, Barbosa Huerta quiere que nada se le 
escape de sus manos. Por eso, por cierto, también ya impuso a sus cuates, cómplices y hasta parientes en las 
16 juntas distritales del IFE.  
“Los Chuchos” no tienen ningún interés en que triunfe el 1 de julio ―su candidato‖ Andrés Manuel López 
Obrador. Son capaces de vender a sus familias con tal de asegurar la chuleta. ―El Peje‖ les importa un bledo; lo 

que ellos quieren, es negociar con Enrique Peña Nieto o Josefina Vázquez Mota, y garantizar posiciones de 
poder y el gran, gran negocio que es el Partido de la Revolución Democrática. 
Por eso el albazo de este sábado a Miguel Ángel de la Rosa, quien, obviamente, anda como fiera herida y 
jurando venganza. Pero ni de ésta el subsecretario del gobierno estatal Mario Rincón podrá salvarlo. Su suerte 

está echada: este fin de semana le darán la patada por detrás y no sólo lo destituirán, también buscarán 
expulsarlo. 
Ya se lo hicieron –y no hace mucho- a María Elena Cruz, efímera lideresa del PRD. ¿Por qué no a Miguel Ángel? 

¿Por qué no? 
*** 
Esta es parte de la impugnación presentada por Jorge Méndez Spínola, líder de la corriente interna perredista 
Izquierda Democrática Nacional, ante el TEPJF contra la elección del Consejo Estatal del PRD, y de la 
investigación abierta en la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los Partidos Políticos del IFE, por el 
uso –y abuso- de las prerrogativas por parte de la pandilla encabezada por Luis Miguel Barbosa Huerta: 
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http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Peña Nieto vs Moreno Valle  
Entre los mensajes que circulan en la red, encontré el siguiente enviado por Alejandro Armenta Mier: ―A tan 
sólo 24 horas de iniciar la campaña Presidencial, los priistas estamos listos para trabajar y llevar a Enrique 
Peña Nieto a la victoria‖. Le respondí a quien es coordinador de su campaña en el estado de Puebla, que era al 

revés porque Peña Nieto tendría que llevar la victoria a los candidatos de ese partido. Esto porque después del 

manejo patrimonialista que acostumbró el PRI poblano, se produjo la desbandada que nunca imaginó ninguno 
de los dirigentes anteriores a Juan Carlos Lastiri. La histórica fuga de ―valores‖ tuvo las siguientes causas: 
1.- El desgaste del marinismo cuyos miembros activos manejaron al Revolucionario con el estilo de Mario Marín 
Torres; es decir, como si fuera un negocio o club privado 
2.- La pérdida natural de los fondos oficiales y extraoficiales que sufragaban el trabajo de proselitismo, la 

organización y el gasto corriente que incluye salarios y prestaciones. 
3.- La corta visión política que impidió a su dirigencia conservar el poco o mucho prestigio, así como mantener 
vigente las propuestas políticas que alientan a sus militantes, como es el caso de la lucha por sus principios, 
actitud que incluye comportarse como partido de oposición, algo que se olvidó. 
4.- La vergonzosa entrega al gobernador poblano, actitud que también ahuyentó a los militantes que toleraron 
la derrota porque suponían que iban a encabezar las demandas sociales y políticas que, supuestamente, 
habrían de rescatar la presencia pública o popular de esa organización. 

5.- La connivencia de sus dirigentes con el mandatario estatal, tratos que incluyeron el tradicional palomeo del 
poder y hasta la imposición de varios de los candidatos que hoy contienden por las diputaciones federales. 

Estos cinco enunciados más otros que expondré conforme pasen los días, provocaron la salida de un montón de 
priistas (que no priistas del montón), mismos que hoy participan en otros partidos valiéndose de la experiencia 
que incluye las mañas y/o habilidades electorales para organizar y manejar elecciones, plus que les fue 
inculcado y trasmitido en seminarios diseñados ex profeso y, obvio, en el trabajo de campo. Si cuantificáramos 
esas destrezas estaríamos hablando del 25 por ciento de producción y competitividad en la cosecha del voto 

estatal, duro e indeciso. 
Van cinco de esos valores: 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/03/5a.jpg
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Víctor Hugo Islas Hernández, varias veces diputado local y federal. Fue delegado general del CEN del PRI en 
varios estados, presidente del CDE y coordinador de campañas (una de gobernador), además de diversos 
procesos electorales. Contiende por el Partido Nueva Alianza (Panal) para una de las senadurías. 
Enoé González Cabrera, también ex diputada y ex presidente municipal de Huauchinango, cuenta con el plus de 
conocer las entrañas de la acción electoral. Fue secretaria general del PRI estatal y municipal y, como Víctor 

Hugo, a quien acompaña en la fórmula, experta en el manejo de los intríngulis electorales. 
América Soto López, ha participado en varias campañas incluidas dos en la que ella resultó electa diputada 
local y federal. Es una de las mujeres que dominan la teoría y tienen experiencia en la praxis política. También 
va por el Panal. 
Marcela Jiménez Avendaño cuenta con la trayectoria profesional y partidista que la convirtió en estratega 

política. Ha sido candidata y posee lo que en estos tiempos es una ventaja: conoció la derrota electoral, 
circunstancia que hizo las veces de la enseñanza que agrega experiencia. Pertenece a un equipo de 

intelectuales y profesionales de la política nacional, grupo que suele dar asesorías sobre políticas públicas. El 
Panal la reclutó. 
Luis Alberto Arriaga, ex diputado local, médico de profesión, comunicador por vocación y político por 
convicción, dejó el PRI ―aterrado‖ por las prácticas caciquiles para, igual, contender por el Panal en uno de los 
distritos de la capital. 
Agregue el lector que también emigraron a Nueva Alianza varios de los expertos en el manejo de elecciones, 
hoy más duchos gracias a la capacitación cibernética (cuántica, digo yo) adquirida en el pasado proceso que 

hizo gobernador a Rafael Moreno Valle. 
Al panorama anterior, nada halagüeño para el PRI, habrá que adicionar la necesidad u obligación de Elba 
Esther Gordillo para conservar el registro de su partido, compromiso en el que está involucrado el mandatario 
de Puebla, su amigo y protegido. Y por si fueran pocos estos llamémosle nubarrones para el PRI, auméntele la 

participación de los panistas obligados a ganar porque contarán con el ―apoyo moral‖ del Gobierno calderonista. 
Por todo ello y algunas otras cositas más, dije que Peña Nieto tendría llevar a la victoria a los candidatos del 

PRI, dicho al que agrego: lidiando con los estrategas de Moreno Valle. ¡Vaya follón!  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23915:peña-nieto-vs-moreno-
valle&Itemid=137 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 
Partidos políticos, entre machismo y democracia  
Esta semana el Instituto Federal Electoral (IFE) ha tenido que salir a recordar a los Partidos Políticos que deben 
cumplir con la cuota de género en las listas de candidaturas al Senado y a la Cámara de Diputados. 

Esto quiere decir, en términos prácticos, que los partidos deben postular al menos a 40% de mujeres en sus 
listas de candidatos. 

Los más osados se han rebelado contra el IFE acusándolo de ―obligarlos a crear candidaturas al vapor‖, de 
―regular en exceso a los partidos políticos‖, de realizar un ―sinsentido más‖ en este proceso electoral. Algunos, 
como el Presidente del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, se han atrevido a afirmar que recurrirán ante el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación*. Otros más han apelado a los derechos de quienes ya eran 
candidatos y ahora no lo son. 

La realidad es que los partidos sufren de un Alzheimer brutal, porque fueron ellos quienes aprobaron esa cuota 
de género. Ellos sabían desde hace casi cinco años que debían cumplir con ese porcentaje. Son ellos quienes 
debieron prever que los procesos de selección de candidatos los condujeran a cumplir con la citada cuota. El 
IFE sólo se los recordó. En otras palabras, el IFE no fue quien reformó la ley electoral. 
Hay una excepción para el cumplimiento de la cuota: que se trate de candidaturas de mayoría relativa que 
sean resultado de un proceso de elección democrático.  
Obviamente, si los partidos políticos hacen malabares para tratar de cubrir la cuota de género que les impone 

el COFIPE es porque son antidemocráticos, esto es, porque sus candidaturas NO fueron resultado de procesos 
democráticos.  

Además, ya ha sido debatido por la doctrina que la cuota de género no agravia a los hombres. Solo como 
ejemplo, el Tribunal Constitucional Español, el Francés, el Italiano y el Alemán han dado su aprobación a las 
cuotas de género, partiendo de una cuestión: la posición real de desventaja de la mujer en el ámbito político; 
su posición debilitada.  

No significa que la mujer sea naturalmente débil o inferior, sino que se trata de contrarrestar una realidad, una 
práctica, que hoy refleja que las mujeres carecen de los espacios políticos que se merecen.  
Las cuotas de género fueron pensadas como una acción positiva que concede ventajas a las mujeres (las 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23915:peña-nieto-vs-moreno-valle&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23915:peña-nieto-vs-moreno-valle&Itemid=137
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perjudicadas con la realidad política imperante) y desventajas al género masculino (que domina el escenario en 
esta realidad), porque los datos arrojan que efectivamente la mujer no tiene igualdad de oportunidades y 
espacios en el sistema político mexicano. 
Así, el problema no es la cuota de género, sino que la realidad política de nuestro país, el sistema político 
mexicano, sigue siendo machista. 

Ante ello, si los partidos se sienten incómodos con las cuotas de género, la mejor solución es hacer 
democráticos sus procesos de selección de candidatos. Pero, frente a la disyuntiva entre ser democráticos o 
cumplir con la cuota de género, preferirán la segunda opción. El machismo pueden dejarlo parcialmente de 
lado. La democracia, en cambio, es una palabra que les queda muy lejos. 
* Los partidos políticos no pueden recurrir la cuota de género ante el TEPJF porque es improcedente; la vía que 

tenían era una acción de inconstitucionalidad, cuyo plazo feneció hace 4 años. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que el gobierno del estado se tomó muy en serio eso de la veda electoral ante el arranque de las campañas por 
el proceso electoral 2012, y es que su Departamento de Comunicación y Prensa hasta cambió de correo 

electrónico para enviar la información de las actividades del gobernador, Rafael Moreno Valle. 
La oficia de Comunicación Social compartió información en torno de las limitaciones y prohibiciones que establece 
la legislación electoral vigente que regula la propaganda gubernamental en tiempos de campañas electorales. 

:Que el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales, negó cualquier versión de que Juan Carlos Lastiri Quirós 
regresaría al frente del partido político, luego que a éste le cancelaron el registro como segundo en la fórmula al 
Senado. 
A través de su cuenta en twitter, el priísta aseguró que seguirá al frente de los ―esfuerzos del priismo poblano y 

la dirigencia estatal para lograr el triunfo de los candidatos y de Enrique Peña Nieto‖. 
:Que pese a que el IFE le negó el registro como candidato independiente a la presidencia de la República, Manuel 
Clouthier Carrillo, anunció que iniciará su campaña el próximo 10 de abril en Puebla donde se inscribieron 6 
candidatos independiente encabezados por Gabriel Hinojosa. 
La agrupación del primo del presidente Felipe Calderón Hinojosa, denominada G2G solicitaron el registro de 
candidatos a diputados federales por los distritos 6, 9, 10, 11 y 12, petición que será negada por la junta local 
ejecutiva del IFE como ya lo adelantó el propio Luis Zamora Cobián. 

:Que tras la recomposición de las candidaturas para cumplir con la cuota de género, los priistas arrancaron su 
campaña electoral en los primeros minutos del hoy en el jardín de Analco con el evento ―Iluminemos México‖. 

El banderazo de la campaña estuvo encabezado por la dirigencia estatal, el recién estrenado delegado del CEN 
del PRI, y las candidatas al Senado Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, así como de los 16 candidatos a 
diputados federales. 
http://impreso.milenio.com/node/9138099 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Las campañas del millón de votos 
Posterior a los comicios locales del 4 de julio de 2010, en los primeros minutos de hoy se dio el banderazo a una 
nueva temporada de campañas electorales, en esta ocasión por la Presidencia de la República y las cámaras de 
senadores y diputados. 

De acuerdo con la estrategia de cada partido político PRI-PVEM, PAN, PRD-PT-MC y Panal sin mayor novedad o 
sorpresa, iniciaron sus actividades proselitistas en diferentes puntos de la ciudad capital. 
La primera gira de campaña presidencial en la entidad correrá a cargo de la abanderada panista Josefina Vázquez 

Mota. 
Tiene relevancia la presencia de la candidata panista por el simbolismo familiar que encierra en municipio de 
Teziutlán, pero más importante como plaza electoral gobernada por el PAN, donde desataca el antecedente de la 
competencia interna y el papel de los ―héroes de Puebla‖. 

A pesar de las inocultables diferencias entre el primer panista del estado Rafael Moreno Valle y la abanderada 
presidencial Josefina Vázquez Mota, ni el partido ni la candidata puede equivocarse en capitalizar el resultado de 
los comicios locales del pasado 4 de julio de 2010. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9138099
http://impreso.milenio.com/
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Tanto Moreno Valle como Acción Nacional, pese a las ausencia de los partidos aliados de entonces (Panal, PRD y 
MC), deben partir de la base del millón 111 mil 318 votos obtenidos por la gubernatura, con un porcentaje de 
50.4%. 
Sin bien se trata de dos contiendas electorales distintas, la principal atracción en este julio de 2012 la acaparan 
las candidaturas presidenciales y la votación puede superar el llamado voto duro de los dos principales partidos 

políticos. 
Muy de cerca, en su voto histórico en las elecciones locales para la gubernatura, el PRI parte de los 883 mil 285 
sufragios, y priistas poblanos ya le han ofrecido a Enrique Peña Nieto una bolsa electoral de 1 millón de votos. Ya 
veremos el curso que toman las campañas electorales. 
http://impreso.milenio.com/node/9138092 

  
 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Crisis electorera 
En cuenta regresiva, los distintos partidos políticos -en el plano nacional y local- arrancaron sus campañas muy 
de madrugada. Apenas dieron las primeras horas del 30 de marzo y empezaron sus actividades proselitistas en 
Puebla. 
Todo mundo empezó a lanzar pronósticos y a especular en cuanto los resultados de la elección presidencial y a 
las cámaras alta y baja del Congreso de la Unión. 

Todos tienen a sus favoritos.  
La guerra de encuestas empezó a jugar su papel en los comicios federales que ya están en marcha, 
particularmente en torno a la presidencia de la República. La mayoría marcan como favorito a Enrique Peña 
Nieto, candidato del PRI-Verde; otras dicen que Josefina Vázquez Mota, aspirante del PAN, va a dar la 
sorpresa por ser mujer, ―la señora de la casa‖. 
Los menos, dicen que será el candidato del amor, Andrés Manuel López Obrador (Amlove), quien va a meterle 
un susto a los abanderados de los partidos más grandes del país. 

Sin embargo, todos los pronósticos coinciden y marcan una elección cerrada que tendrá un final de fotografía, 
digno de la mejor crónica electorera. 
La lucha partidista será encarnizada, como ya lo he señalado en otras ediciones de Posdata, sobre todo, porque 
los partidos y candidatos deberán utilizar toda su creatividad para ejecutar unas campañas totalmente 
fiscalizadas. 
La federación y el estado estarán atentos, a través de dependencias como el IFE, de que no se rebasen los topes 

de campaña, de que se respeten las normas electorales y las reglas del juego que culminará en el mes de julio. 

En Puebla, por ejemplo, los partidos estarán muy limitados y vigilados en cuanto a los gastos de campaña, a la 
inversión que se le aplique a sus acciones electorales. Habrá poco dinero en muchos casos, pero demasiado en 
otros. 
El PRI y sus candidatos locales dependen, prácticamente, del arrastre que les pudiera dejar Enrique Peña Nieto, 
el candidato del copete, toda vez que los recursos para las actividades proselitistas serán escasos. 
La crisis económica priista es una triste realidad. 

A cada aspirante se le otorgará una partida total de 280 mil pesos, además de una dotación de gorras, playeras, 
pendones, lonas, bolsas, lapiceros, entre algunos artículos propagandísticos que serán entregados por el Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI directamente.  
El recurso será entregado en tres etapas, las cuales estarán enfocadas en la promoción de su candidato 
presidencial, es decir, de Peña Nieto. 
Se va a privilegiar la figura de su gallo más grande e importante, toda vez que el PRI le está apostando a ganar 
la presidencia de forma particular. Ya posteriormente, vendrá el apoyo a los candidatos a legisladores. 

La primera etapa tiene que ver con el posicionamiento de Enrique Peña Nieto, por lo que todos los candidatos 
están obligados a promover en sus discursos y acciones el voto a favor del esposo de la famosa "Gaviota". 
La segunda etapa, será el posicionamiento de las propuestas a la presidencia y al Congreso de la Unión. En la 
tercera fase de la campaña, los candidatos a senadores y diputados federales podrán promover y vender su 
imagen como mejor les convenga. 
Ya depende de cada uno, de su estructura y capital político, si dan el paso para ganar la justa electoral.  
En el tema económico, las cosas están igual. Cada uno de los candidatos tendrá que financiar su campaña si es 

http://impreso.milenio.com/node/9138092
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que desea un plus, por supuesto respetando los topes establecidos por la ley. 
La estrategia electoral, la estructura, la creatividad, la imagen, el manejo de medios y ―los padrinos‖ son 
primordiales para los candidatos del PRI, en particular.  
Sobre todo, cuando el PAN, el Panal y hasta los partidos de izquierda en Puebla sí traen bien gorda su 
chequera.            

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Crisis-electorera&id=1838 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Vázquez Mota, persona poco grata en Teziutlán 
Cientos de panistas de diferentes partes del estado pretenden este día sitiar la ciudad de Teziutlán para recibir a 

Josefina Vázquez Mota en su tierra natal, en la Sierra Norte de Puebla. Sin embargo, hay que preguntarse: ¿es 
una decisión correcta de la candidata presidencial del PAN iniciar su campaña en ese municipio? La respuesta es 
que es un grave error, ya que entre la ciudadanía teziuteca se percibe un desinterés, o mejor dicho abandono, de 
la aspirante hacia lo que pasa en dicha comunidad. 
Dicen los enterados que de acuerdo con los últimos sondeos que se han hecho en Teziutlán, si hoy fuera la 
elección ganaría el candidato del PRI, Enrique Peña Nieto, por una diferencia de 13 puntos frente a la panista 
Josefina Vázquez Mota, y a su vez, la abanderada del albiazul estaría empatada con el aspirante del Movimiento 

Progresista, Andrés Manuel López Obrador. 
Y es que pese a tener familia en Teziutlán, en esa ciudad el grueso de la población no identifica a Josefina 
Vázquez Mota como un personaje destacado y oriundo de la cabecera municipal, en donde supuestamente nació, 

pero al final fue anotada en el Registro Civil de la Ciudad de México. 
Esa falta de reconocimiento de que Josefina Vázquez Mota es teziuteca se deba a algo muy sencillo: 
A lo largo de los años en que la panista fue secretaria de Desarrollo Social del gobierno de Vicente Fox Quesada; 
coordinadora la campaña del entonces candidato presidencial panista, Felipe Calderón Hinojosa, en 2006; titular 

de la Secretaría de Educación Pública federal y líder de la fracción parlamentaria del PAN en San Lázaro, 
solamente visitó una vez la ciudad de Teziutlán. 
Esa visita ocurrió el 22 de julio de 2003, siendo la titular de las políticas de desarrollo social del primer gobierno 
federal no priista. 
Tal gira coincidió con el fallecimiento de Melquiades Morales Montero, padre del entonces gobernador de Puebla, 
Melquiades Morales Flores, por lo que este hecho provocó que se perdiera en mucho la noticia –en la capital– de 

la presencia de Vázquez Mota en Teziutlán. 
Para los teziutecos esa visita resultó intrascendente porque nunca se tradujo en nada. A lo largo de las década en 
que Josefina Vázquez Mota fue alta funcionaria del Poder Ejecutivo federal no hizo nada para mejorar la calidad 

de vida de los habitantes de la comunidad en que nació. 
Cuando la panista visitó la ciudad llamada La Perla de la Sierra, en 2003, estaba reciente uno de los peores 
desastres que ha sufrido esa comunidad que fue una contingencia pluvial que en 1999 arrasó con la colonia La 
Aurora, en donde un cerro de desgajó y provocó docenas de muertes y damnificados. 

Con el poder que tenía Vázquez Mota, bien podía haber buscado un proceso de reubicación de las familias que 
están asentadas en zonas de riesgo –que abundan– a lo largo y ancho de Teziutlán. Sin embargo, nunca se supo 
que hubiera movido un dedo para cambiar esa condición del poblado que la vio nacer un 20 de enero de 1961. 
Tampoco se sabe que alguna vez la panista se haya acercado a un alcalde teziuteco para ofrecerle tramitar un 
mejor presupuesto o acceso a programas de desarrollo social o mejora educativa. 
Mucho menos buscó que se construyera alguna obra pública que mostrara algún asomo de preocupación de esta 
mujer hacia Teziutlán. 

Incluso llama la atención que elija Teziutlán para arrancar su campaña, cuando siempre que puede se identifica 
como una mujer que creció en el Distrito Federal. 

Entonces si existe ese desarraigo de Vázquez Mota en el municipio de Teziutlán, resulta una torpeza querer ahora 
generarle una identidad con dicha comunidad serrana de Puebla. Es un desacierto que contrasta con el arraigo 
que si tienen en el estado de México el priista Peña Nieto y Tabasco el aspirante de las izquierdas, Andrés Manuel 
López Obrador. 

Es una maniobra que carece de tino, de manera similar a como cuando se quiso fingir unas fotos de Vázquez 
Mota comprando en un centro comercial, como cualquier otra mujer común y corriente del país, y al final se 
identificaron en las imágenes a varios militantes del PAN que se hacían pasar como clientes espontáneos de dicha 
tienda departamental. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Crisis-electorera&id=1838
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Que Josefina Vázquez Mota regrese a iniciar campaña nueve años después de que hizo una breve e 
intrascendente gira en Teziutlán, es una muestra de las fallas de planeación de su equipo de campaña, el cual no 
puede cometer tales errores, sobre todo cuando tiene a partir de hoy un periodo de 90 días para remontar la 
ventaja que lleva Enrique Peña Nieto. 
Otro yerro que no se ha medido es que de los 16 candidatos del PAN a diputados federales, en Teziutlán está 

nominado el empresario y legislador local, Antonio Vázquez Fernández, quien registra el más bajo índice de 
popularidad de todos los abanderados del albiazul. 
El candidato no es querido por varios grupos del PAN de Teziutlán a tal grado que ayer estaban haciendo el 
esfuerzo para que no lo dejen subir al templete con  Josefina Vázquez Mota. 
Y es que el argumento era muy sólido, es preferible fingir que no hay candidato en Teziutlán y no arriesgar a la 

candidata del PAN a ser vista con un pésimo abanderado a legislador. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vazquez-mota-persona-poco-grata-en-

teziutlan_id_5639.html 

 
(Editorial) 
 
Luchadores por el futuro de todos 
Ayer José Ramón Aniceto y Pascual Agustín, autoridades nahuas de la comunidad de Atla, municipio de 
Pahuatlán, que defendieron el agua para su comunidad y quienes están encarcelados en el penal de 
Huauchinango acusados de un delito que no cometieron, fueron nombrados oficialmente por Amnistía 
Internacional (AI) como presos de conciencia. 

El gobierno se niega a evadir la realidad evidente de que proliferan los conflictos por el agua y que la tendencia 
es que las confrontaciones por el líquido van a ir incrementando por diversos factores y circunstancias, pero sobre 

todo por el despojo que de ese recurso se hace a comunidades indígenas y rurales. 
La actual legislación que regula el uso del agua es insuficiente y permite que la burocracia aplique criterios 
incorrectos para garantizar un abasto que resulta en todas partes del territorio nacional inequitativo, 
porque principalmente se privilegia del uso a la propiedad privada sobre los mantos acuíferos y pozos. 
En esta lucha los pueblos se han organizando para defender no sólo los recursos que les pertenecen por estar en 

sus lugares de origen, sino también porque tienen mayor conciencia de la importancia y agotamiento de los 
mismos.  
Buena parte de la lucha de estas comunidades es entonces, no sólo alentada por garantizar el abasto para sus 
familias sino también para cuidar el agua que más tarde se tendrá que repartir a las urbes que ahora lo 
desperdician. 
Que esta custodia ancestral que indígenas y campesinos han ejecutado durante años no sólo no sea reconocida 

sino que sea perseguida, resulta el colmo de las injusticias y evidencia hasta qué punto el espíritu judicial, 
político, económico y hasta cultural de muchos empleados y directivos de instituciones públicas y privadas está 

pervertido. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/luchadores-por-el-futuro-de-todos_id_5640.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Peña Nieto, a la cabeza 
Con ventajas que van de los 15 a los 22 puntos de diferencia, Enrique Peña Nieto arrancó durante el primero 
minuto de este viernes, su campaña con rumbo a la Presidencia de la República en el estado de Jalisco y de 

manera simultánea en las plazas de todo el país, los priístas cerraron filas para disponerse a la contienda más 
importante desde hace 12 años en el que perdieron el principal espacio de poder y que hoy ven tan cerca de 
recuperar. 

Sin duda el liderazgo de Peña Nieto que ha venido cuidando y consolidando desde hace un par de años, fue 
haciendo que esta aspiración del PRI se volviera una posibilidad real con el ex gobernador del Estado de México 
a la cabeza. 

Anoche, u hoy en la madrugada, como quiera verse y de acuerdo a lo que marca la ley electoral para arrancar 
las campañas políticas destacaron los tres primeros compromisos firmados donde llamó la atención la 
propuesta por desaparición de 100 diputados federales. 
Mientras, Josefina Vázquez Mota, con el sonsonete de siempre, su principal apuesta fueron las redes sociales. 
Sí esas mismas en las que la han hecho pasar del ridículo a la pena ajena en las últimas semanas, en fin, y dice 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vazquez-mota-persona-poco-grata-en-teziutlan_id_5639.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vazquez-mota-persona-poco-grata-en-teziutlan_id_5639.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/luchadores-por-el-futuro-de-todos_id_5640.html
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que no tiene duda que va a ganar. 
Muy extraña resultó la rueda de prensa que ofrecieron desde la universidad Iberoamericana el denominado 
grupo CIMTRA, respecto a los niveles de transparencia y el cumplimiento por parte de las autoridades 
municipales, en especial 12 municipios del estado y con ―énfasis en la capital del Estado. 
Según explican en esta evaluación, Puebla habría perdido el primer lugar en transparencia que tenía hace un 

año, sin embargo, la fecha de aplicación de la evaluación, está desfasada con 10 días respecto al momento en 
que, de manera mensual, se sube a la página electrónica del ayuntamiento de Puebla. 
Sobre el tema de la difusión de información relativa a la comprobación de gastos y avances de obras, así como 
aspectos administrativos, se muestran las calificaciones más bajas y lo mismo ocurre con el resto de los 
municipios evaluados. 

La sospecha de que esta ―evaluación‖ se diera a conocer un día antes que la ley permite a los gobiernos 
difundir sus logros y obras, despierta el primer signo de duda sobre la legitimidad y sobre todo, buena fe de 

este estudio. 
Además, se debe recordar que la nueva Ley de Transparencia del Estado que entró en vigor en enero de este 
año, da como plazo a los ayuntamientos con más de 15 mil habitantes, hasta 6 meses para que realicen las 
adecuaciones o la creación de sus respectivas páginas de internet para difundir lo que en la ley le llaman 
obligaciones de transparencia, por lo que cualquier evaluación en este momento resulta fuera de lugar, por ello 
el resto de los ayuntamientos difícilmente supera los 10 puntos, pues aún se encuentran en este periodo de 
gracia que marca la ley. 

CONFETI…Un verdadero escándalo y hasta trennding topic se volvió ayer el ―veto‖ que el equipo de Josefina 
Vázquez Mota impuso a una reportea del portal electrónico SDP (sendero del peje)… su director, el polémico 
Federico Arreola, se lanzó contra la candidata panista y provocó una serie de señalamientos en su contra, por 
lo que, si bien podría considerarse un tema menor, le sumó una raya más al tigre de los desaguisados de la 

aspirante a la Presidencia. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4357 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

LUCERO SALDAÑA PÉREZ A LA SEGUNDA POSICIÓN AL SENADO  
No es solo el caso del PRI, simplemente, sino todos los dirigentes de los partidos políticos que cayeron en la 
trama de ―ahí viene el lobo‖, hasta que éste se les apareció en el camino y los puso en un brete para hacer 
cumplir con lo ordenado, para que en el tiempo perentorio que otorgo a todos se hicieran los ajustes 
correspondientes a sus lístas de candidatos a diputados federales y senadores de la República, para dar respeto 
a las disposiciones del IFE, fijadas con toda anticipación y no siguiera siendo muestra nefasta de que en México 

―nadie respeta la ley, dígase lo que se diga‖. 
El propio PAN, que se caracteriza para decir a la rosa de todos los vientos que es cumplidor de todos los 

dictados de la ley, se pitorreó del IFE y declaró, antes de la orden terminante, que no cambiaría a sus 
abanderados porque la ley no lo contemplaba, en este caso la Constitución General de la República. Sin 
embargo, el blanquiazul tuvo que recular a las peroratas de su dirigente en Puebla, ALEJANDRO MONDRAGÓN 
QUINTANA y dejarlo mal parado ante los electores, tras sus declaraciones al inicio de la presente semana. 
Desde luego todos los partidos señalados por el IFE por no haber cumplido cabalmente en tiempo y forma con 

la equidad de género que es de 60-40 (hombres y mujeres en el listado de candidatos a senadores y 
diputados), cumplieron en el plazo establecido y entregaron los documentos que regularizan la situación y se 
prepararan para el inicio de sus campañas políticas a partir del primer minuto del 30 de marzo, aunque estas 
tengan que frenarse la próxima semana con motivo de la semana mayor, porque en todos los casos los 
dirigentes políticos han manifestado su respeto a las tradiciones religiosas. 
AJUSTÓ EL TRICOLOR  TRES DISTRITOS Y LA POSICIÓN AL SENADO  
Las sorpresas en Puebla que ya no fueron tanto porque había consciencia de las irregularidades cometidas y se 

pretendía jugar con aquello de dejar ver y dejar pasar, tal como aconteció en numerosas partes del país, se dio 
paso con urgencia en remediar la situación y ajustar las listas tal como deberían haber estado desde hace 

mucho tiempo. 
Así las cosas y al retiro obligado de JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, la candidatura a la segunda fórmula del 
PRI pasó a manos de la experimentada LUCERO SALDAÑA PÉREZ, quien fue la primera mujer que apareció en 
los listados preliminares como aspirante a Senadora de la República, pero que por aquello de las decisiones 

cupulares poco a poco la fueron borrando hasta que una vez ―metida la pata‖, no quedó otra cosa que llamarla 
a cubrir la vacante y por lo tanto la cuota que en justicia le correspondía. 
LUCERO, es egresada de la Universidad de las Américas Puebla, en la licenciatura de Administración de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4357
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Empresas, donde obtuvo la distinción de mejor estudiante de México y merecedora al premio ―Who‘s Who‖. En 
la Universidad Autónoma de Barcelona obtuvo la maestría en Género y Derecho y el doctorado en la misma 
especialidad en el Instituto Universitario Puebla. Respecto de su trayedtrria política ha sido entre otrs tantas 
cosas, dirigente de mujeres del tricolor, presidenta de la aFundación Colosio en Puebla, diputda local, diputafda 
federal, senadora de la República, secretaria general del CDE del PRI, miembro activa de la red plural de 

Mujeres de México y entre las preseas obtenidas se cuentan la medalla ―Margarita García Flores, 2006‖ y la 
correspondiente a ―Griselda Álvarez 2011‖. 
La ex regidora MINERVA RONQUILLO, por el municipio de Puebla durante el trienio 2002-2005, es la suplente 
en la segunda fórmula y cuenta con una limpia trayectoria sindicalista en la CTM. Estuvo en el gobierno 
municipal de LUIS EDUARDO DEL SAGRADO CORAZÓN PAREDES Y MOCTEZUMA, durante el gobierno de 

MELQUÍADES MORALES FLORES (1999-2005), quien tuvo que contemplar, muy a su pesar, la derrota de su 
amigo CARLOS ALBERTO JULIÁN Y NÁCER, porque al decir de la gente leal a éste último, su campaña fue 

llevada al fracaso por cercanos funcionarios del Marinismo, infiltrados tanto en el comité municipal del PRI y la 
conducción de la campaña. Conste, así lo han dicho siempre en las mesas de café. 
NINERVA fue una de los cinco regidores del PRI que pasaron a formar parte del cuerpo edilicio de aquél 
ayuntamiento ganado por el PAN.  
SENORINA, GRACIELA  Y MARICARMEN, AL 1,  9 Y 15, DISTRITOS 
El ajuste total en el listado del PRI, se corrigen el distrito uno, pues en lugar de RENÉ LECHUGA FOSADO, 
obtiene la decisión del CEN del PRI, la ex legisladora SENORINA GONZÁLEZ, muy conocida en Huauchinango, 

en tanto la que fuera candidata suplente de LUCERO SALDAÑA PÉREZ en el IX distrito del municipio de Puebla, 
GRACIELA OSORIO CASTILLO, lideresa del SITATIR de la CTM, con el beneplácito del diputado federal 
LEOBARDO SOTO MARTÍNEZ, pasa a ser la titular de esa fórmula y, finalmente, en el XV distrito de Tehuacán, 
MARICARMEN GARCIA DE LA CADENA ROMERO, prima hermana del candidato sacrificado MARCO ANTONIO 

BALSECA ROMERO, ocupa desde ayer la titularidad. Todo queda en familia.  
A CUENTA GOTAS 

A todos mis lectores les comunkico que por la vía internet y a través de cinco medios digitales en los que 
colaboro, les informó que durante la semana mayor mi columna dejaré de aparecer en forma impresa en el 
periódico LA OPINÓN Diario de la Mañana, por lo que durante la días siguientes me podrán seguir digitalmente, 
donde como siempre les expreso mi agradecimiento por la atenció que ponen a mis escritos, Gracias…..HÉCTOR 
HUGO OLIVARES VENTURA, ex gobernador del estado de Aguascalientes, ex líder de la Confederación Nacional 
Campesina, ex diputado y ex senador, entre otras tantas cosas en su vida, es el nuevo delegado que vendrá a 
Puebla a poner orden ante tanto desorden en el PRI. Es hijo del maestro ENRIQUE OLIVARES SANTANA, ex 

Secretario de Gobernación de este país y el primer Embajador de México ante el Vaticano. Ayer en todos los 
mentideros políticos, esencialmente del PRI, se recibió la noticia con un elevado índice de reconocimiento para 
el hidrocálida HÉCTOR HUGO, por sus buenos oficios políticos y plena capacidad para llevar a cabo los trabajos 
que requiere el candidato del PRI ENRIQUE PEÑA NIETO….. Con la bendición de Dios, por aquello de su trabajo 

realizado durante la visita de Su Santidad BENEDICTO XVI, JUAN MANUEL OLIVA, pasa a ser el número uno en 
la campaña de JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA y, deja la responsabilidad del estado de Guanajuato en manos de su 
amigo el que fuera su secretario general de gobierno, HÉCTOR LÓPEZ SANTILLANA. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4354 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Doger espía a Alcalá 
―Prefiero que llegue Zavala a Blanca. Ella no cumple‖, repite cada que puede el candidato a diputado federal 
Enrique Doger Guerrero. 
De ese tamaño ha de ser el rencor que este señor le tiene a la mejor candidata que haya tenido el PRI para 

cualquier elección. 
Y eso que todos creen que Zavala es el principal enemigo de Doger. 

Por eso, Doger Guerrero ha instruído a sus pocos colaboradores: ―donde puedan métanse, me informan lo que 
hagan los demás‖. 
Y para muestra un botón: ¿Qué hace el joven Miguel Ángel Valtierra como jefe de prensa de Blanca Alcalá, 
cuando la semana pasada acompañó a Enrique Doger a su registro como candidato del PRI?. 
La foto es más que contundente. 
Por cierto: ¿Cuánto le habrá ofrecido el partido del gobernador Moreno Valle a Gema Aguilar para que de un día 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4354
http://www.contraparteinformativa.com/
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para otro abandonara la causa de Alcalá?. 
¿Cuánto le habrá ofrecido el Panal a quienes decidieron abandonar al PRI? 
Lo bueno es que el gobernador Moreno Valle dice que no meterá las manos en el proceso electoral.  
¡¡¡¡Imagínese si lo hace!!!!. 
Regresando a las mañas de quienes cree que Enrique Doger Guerrero los manda a espiar, no están alejados de 

la realidad. 
Mucho o poco, le reportan a quien se cree amo y señor de las voluntades. 
Doger espía a Moreno Valle, Enrique Agüera, Eduardo Rivera,  José Juan Espinosa y los que se dejan. 
Su principal arma es el chantaje con la información que tiene. ―Tengo mucho de Agüera, si quiero lo desbarato‖, 
repite. 

Por cierto: Sabe el gobernador Moreno Valle que Enrique Chávez Estudillo lo critica por usar tanto el 
helicóptero?. 

Por eso varia críticas sobre la aeronave. 
Fernando Morales inmoviliza la estructura del PRI 
Alguien deberá decirle a Enrique Peña Nieto, candidato del PRI  la presidencia de la República, que por increíble 
que parezca,  uno de sus principales enemigos es el líder del PRI en Puebla Fernando Morales Martínez. 
Al parecer, los Morales nuevamente serán los verdugos del PRI en Puebla, pues en el 2010 trabajaron para que 
ganara el hoy gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas. 
Hoy la historia parece que se repetirá, pues antes de iniciar campaña, el líder del PRI en Puebla dio la 

instrucción a sus delegados de no trabajar para ninguno de los candidatos del PRI. 
Tampoco los invitará cuando sean candidatos o eventos exclusivamente del PRI. 
―Yo digo quién acude y es invitado a mis eventos‖, amenaza en la sede del PRI el hijo de Melquiades Morales 
Flores. 

Lo cierto es que la decisión de Morales Martínez ha generado confusión, división y preocupación entre quienes 
de verdad quieren contribuir al triunfo de sus candidatos. 

A Fernando nadie le hace entender que tarde o temprano Peña Nieto descubrirá el doble juego de los Morales, 
pues apoyan solo a los Morales y a quien les garantiza mejores espacios. 
Fernando advierte a sus delegados: Si trabajas para alguien que yo no diga, entonces te corro. 
Y por eso la estructura no se mueve. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Alfonso Esparza será rector de la BUAP  

La tarde de este jueves y de forma sorpresiva se realizó un cónclave en el Complejo Universitario en el que el 
rector, Enrique Agüera, anunció a su equipo más cercano los cambios que marcarán el futuro de la BUAP y en el 

que se confirmó que Alfonso Esparza Ortiz será su sucesor en la Rectoría. 
A través de twitter este reportero y otros compañeros de medios de comunicación anunciaron uno a uno los 
cambios en la máxima casa de estudios entre los que se encuentran: 
Alfonso Esparza Ortiz, secretario General de la BUAP. 
José Ramón Eguibar, director de Relaciones Internacionales. 
Rafael Oropeza, director de Educación Continua. 
Fernando Santiesteban, vicerrector de Difusión y Cultura. 

Jonathan Palacios, director del Complejo Cultural Universitario. 
Esperanza Morales, directora de Planeación.  
Lilia Cedillo, directora del Laboratorio Biomolecular. 
Hasta aquí los cambios que obligadamente llevan un mensaje político al interior y exterior de la BUAP en el que 
queda claro que Alfonso Esparza será el próximo rector de la máxima casa de estudios. 

Dos de los hombres más importantes en el rectorado de Enrique Agüera como son Jorge David Cortes Moreno, 

director de Comunicación Institucional, y Damián Hernández, director de Gestión Universitaria, se quedan en sus 
respectivas posiciones porque serán parte fundamental de la transición y consolidación entre el rectorado de 
Enrique Agüera y el de Alfonso Esparza.   
El rector Enrique Agüera ayer acomodó su ajedrez y puso cada pieza en su lugar y no habrá nada, ni nadie que 
altere esos planes. 
Jaime Vázquez seguirá como vicerrector de Docencia y lo más importante es que se mantiene el equipo 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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agüerista listo para seguir su exitoso proyecto académico y político que, además, cuenta con el respaldo total 
del gobernador, Rafael Moreno Valle. 
 **      **      ** 
El martes 27 de marzo este reportero anunció que David Cuautli Jiménez, ex presidente municipal de San 
Andrés Cholula, temía ser detenido por la Procuraduría General de Justicia y hasta se amparó. 

Una de las hipótesis planteada por este reportero era una revancha política de parte del actual alcalde, Miguel 
Ángel Huepa, y otra hipótesis era la denuncia presentada por Fernando Zulbarán contra David Cuautli por 
corrupción. 
El mismo 27 de marzo Miguel Huepa juró y casi lloró ante el reportero Jesús Lemus al decir que él no había 
denunciado a su antecesor David Cuautli.  

Resulta que Miguel Ángel Huepa mintió y sí denunció penalmente a David Cuautli por haber pagado más de un 
millón de pesos a Fernando Zulbarán.  

A Miguel Ángel Huepa le seguirá creciendo la nariz y a David Cuautli tal vez pronto lo veamos como vecino de 
Alfredo Arango.  
¿Me equivoco?  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23917:alfonso-esparza-será-rector-de-
la-buap&Itemid=137 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Margarita (Zavala), presidenta  
El presidente de la República estuvo dispuesto el miércoles por la noche a conceder una entrevista periodística 
que será la última con todo el poder de un mandatario, si como establece la ley a partir de hoy tendrá que 
mantener un bajo perfil y sólo volverá a la palestra cuando los mexicanos hayamos elegido a su sucesor o 
sucesora. 
Los privilegiados fueron los conductores estelares de la empresa Televisa y los directivos editoriales del Grupo 
Milenio. Ahí hubo un presidente que se defendió, atendió todas las preguntas, mostró su conocimiento de los 

temas y su convencimiento de las decisiones tomadas, un mandatario en serio. Hasta se dio el lujo de futurear 
con su esposa y promoverla como candidata panista a la presidencia de la República en el 2018, en un hecho 
inusual con jiribilla. 
El poblano Carlos Marín le inquirió: 
-Presidente, dirían en la calle: la neta, ¿se imagina usted dentro de seis años y medio convertido en caballero 
consorte de la presidenta Margarita?- 

-No es que me imagine, pero no lo descarto, y lo que sí es que yo trataría de ayudarla como me ha ayudado 
ella, yo creo que Margarita ha sido un factor clave para mí, en mi carrera política, en mi Presidencia y desde 
luego en mi vida, sí me siento muy afortunado de estar con ella- respondió. 
Ante el vicepresidente de Televisa, Leopoldo Gómez y con la intervención de Marín, Ciro Gómez Leyva, Joaquín 
López-Dóriga, Carlos Loret de Mola, Víctor Trujillo, Adela Micha y Denise Maerker, Calderón se vio más suelto 
que de costumbre. 
―El tema surgió cuando Micha preguntó al presidente Calderón: ¿Margarita qué quiere hacer una vez que 

termine? 
―Margarita, dijo, yo creo que tiene una carrera pública formidable por delante, si la quiere hacer, o si no, 
también profesional, es una excelente abogada… 
―Loret le preguntó si se visualiza como la familia Clinton. 
―Honestamente yo sí creo que Margarita debe seguir una carrera política. 
―López-Dóriga le preguntó si fue decisión de su gobierno contener a Margarita por el efecto Marta Sahagún. 

―Creímos que había que reivindicar la responsabilidad personal del Presidente, es decir, yo respeto este tema de 

pareja presidencial, pero la Constitución marca un poder y una responsabilidad personalísima. Segundo, había 
muchas experiencias que Margarita conoce muy bien y ella decidió asumir eso, y también el equipo a lo mejor 
nos pasamos ahí de…ella también fue súper prudente, súper cuidadosa y siempre lo ha sido, pero tiene un 
carisma y es una belleza intelectual, espiritual y personal… 
―¿Ella le tira línea o usted a ella?, le preguntó nuevamente Marín. 
―Nos respetamos mucho, respondió. 

Los mexicanos vivimos desde el primer minuto de hoy las campañas de la elección del 2012 pero unas horas 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23917:alfonso-esparza-será-rector-de-la-buap&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23917:alfonso-esparza-será-rector-de-la-buap&Itemid=137
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antes, el presidente Calderón colocó el rejón de la sucesión del 2018 y su esposa, Margarita Zavala quien comió 
en público el lunes pasado con Josefina Vázquez Mota, salió nominada. 
En la política actual no hay casualidades y el mandatario y los periodistas presentes lo saben. 
La lucha por el poder va en serio y, por la posición fijada, no es un proyecto sexenal.  
Una de vaqueros 

Un mural conmemorativo de la Batalla de Puebla de 1862, pintado por el artista Julio Carrasco Bretón en su 
estudio de París, viajará por el país como parte de las celebraciones de la fecha especial.  
La iniciativa fue presentada ayer en el Instituto de México de París, donde Carrasco tiene su estudio, y estuvo 
presente el secretario de Educación de Puebla, Luis Maldonado. 
Carrasco explicó que ―no ha sido fácil plasmar este hecho histórico al tener que transformar el contenido en una 

expresión plástica‖. Se trata de un mural móvil de cuatro metros de alto por ocho de ancho que permite 
―comprender mejor la importancia de esta batalla y representa la lucha mexicana por la identidad‖. 

Algo más que los poblanos podremos presumir. 
http://www.ngpuebla.com/node/17409 

 
(Angelopolitanas) 
 
La candidata de Acción Nacional a la presidencia, Josefina Vázquez Mota, arrancó esta medianoche con un acto 
en su casa de campaña del Distrito Federal. Fue transmitido vía satélite y a través de su página de Internet a 

los comités estatales en todo el país, Puebla no fue la excepción y tampoco el acto más concurrido.  
Peña Nieto arrancó su campaña y en Puebla se organizó ―Iluminemos México‖ en el Jardín de Analco, donde 
aparecieron juntas sus candidatas al Senado, Blanca Alcalá y. Lucero Saldaña, y los 16 candidatos a diputados 
federales. Arranques inusuales pero que permitieron mostrar el músculo a los partidos, aunque al final lo único 

importante serán los votos que lleven a las urnas el uno de julio.  
@  

Finalmente fueron 11 los diputados locales de todos los partidos quienes pidieron licencia para separarse del 
cargo para buscar una posición en el Congreso federal, informó José Luis Márquez, presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política.  
Por cierto, la cita para la extraordinaria de hoy que conceda los permisos se celebrará a las 7:45 horas, cita 
inusual para los legisladores, porque al parecer hay algunos diputados que tienen desayuno a las 9. Si así 
legislaran siempre. 
@  

No se sabe de todos, pero los priistas anunciaron que renunciarán a los beneficios de la dieta mensual por 113 
mil pesos y los bonos especiales por 10 mil pesos por los días del Niño, la Madre y el Maestro, que son otros 30 
mil pesos. Dejan de meterse a la bolsa casi 400 mil pesos.  
Dejan su posición los priístas José Luis Márquez, Jesús Morales Flores, Filiberto Guevara y Enrique Doger; los 

panistas Inés Saturnino, Julio Lorenzini y Edgar Antonio Vázquez; el perredista Jorge Garcilazo Alcántara; y por 
Nueva Alianza, Víctor Hugo Islas, Enrique Nacer y Hugo Alejo.  
@  

De forma por demás extraña y apresurada los principales jefes políticos de ―Nueva Izquierda‖ en Puebla 
convocaron para el sábado en el salón de los Telefonistas, al medio día a la instalación del nuevo Consejo 
Estatal ante las ―masas‖ perredistas que serán transportadas de varias partes del estado.  
Anuncian que tienen el aval del consejero político nacional y aspirante al Senado, Luís Miguel Barbosa Huerta; 
mientras quien no ha sido invitado y en los hechos está excluido de todo, es el todavía dirigente estatal Miguel 
Ángel de la Rosa, a quien le han prohibido entrar a sus oficinas y los recursos económicos los están operando en 

secrecía Erik Cotoñeto y Gerardo Aguirre.  
@  
Nunca les avisaron, nadie les dijo nada, y ya tenían a sus equipos de campaña, pero en la noche del miércoles, 
fueron citados en un restaurante, los presuntos candidatos del PRD. Ahí, sin el menor decoro y respeto, el 
legislador local Erik Cotoñeto, les tiró encima una cubetada de agua fría a Miguel Carrillo y Jesús Encinas y les 

anuncio que por instrucciones nacionales no serían candidatos.  
Ni una llamada de consuelo de Jesús Zambrano, dirigente nacional, ninguna consideración y mucho menos 

alguna conferencia de prensa para informar lo que quieren hacer creer que son declinaciones, todo fue en lo 
oscurito y para que no hicieran olas.  
El más molesto fue Miguel Carrillo, propuesta del grupo de Marcelo Ebrard e impulsado por Roxana Luna de 
Izquierda Democrática Nacional. En su lugar postularán a una incondicional de los ―Chuchos‖, Gabriela Viveros, 
a quien nadie conoce, nunca ha militado en la izquierda y por Encinas mandarán a la maestra Catalina Pérez 

http://www.ngpuebla.com/node/17409
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Osorio de Vélez Pliego. 
http://www.ngpuebla.com/node/17410 

 

http://www.ngpuebla.com/node/17410

